
1525/2023, de autoria do deputa-
do Carlos Cezar (PL), que propõe
a instituição de uma campanha
educativa permanente de consci-
entização sobre o câncer infantil.

CÂNCER INFANTIL — II
O câncer é a maior causa de

morte de crianças e adolescentes
no Brasil, com uma média superi-
or a dois mil óbitos e oito mil diag-
nósticos por ano; o índice de cura é
de, aproximadamente, 65% dos
casos, segundo o Instituto Nacio-
nal do Câncer (Inca). O objetivo do
projeto é orientar a população e fa-
cilitar a identificação do que pode
significar uma doença oncológica.
“Infelizmente, muitas crianças ini-
ciam tratamento já com a doença
avançada. Por isso, é fundamen-
tal que os pais tenham informa-
ção para dar atenção às queixas
dos filhos, principalmente, quan-
do são recorrentes. Se diagnosti-
cado nos primeiros sintomas, o
índice de cura do câncer chega
aos 85%”, explica Carlos Cezar.

POSSE — I
O novo diretor acadêmico da

Escola de Engenharia de Piraci-
caba (EEP), Marcelo Socorro
Zambon, toma posse na próxi-
ma segunda-feira 19. Nos basti-
dores-corredores, comenta-se
que ele representa uma nova ge-
ração que deve oxigenar a insti-
tuição pelos próximos 4 anos.

POSSE — II
Respeitado pelos alunos e co-

nhecido pela mentalidade inova-
dora e tecnológica, Zambon deve
implantar novas metodologias
ativas em sala de aula para apri-
morar a relação entre alunos e
professores, além de promover
uma aproximação maior com o
mercado empresarial e assim ga-
rantir a longevidade da EEP.

POSSE — III
A expectativa é que assim a

EEP, uma das unidades educacio-
nais da Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep),
acompanhe as mudanças que es-
tão acontecendo no meio acadê-
mico e no mercado de trabalho.

POSSE — IV
A mentalidade de Zambon

inclusive se identifica em muito
com o jeito de agir do diretor-exe-
cutivo da Fumep, prof. Renato de
Albuquerque Ferreira, que tem se
destacado pela aproximação com
a indústria e comércio local, vi-
sando oferecer treinamento e
qualificação para o tipo de mão
de obra que eles mais necessitam.

VEREADORES
As mais apimentadas refe-

rências às eleições de outubro
deste ano estão entre os parti-
dos que já pensam em 2026. Co-
mentando alto: em 2026, os can-
didatos majoritários — Presi-
dência da República, governos
estaduais e Senado Federal —
imaginam o número de vereado-
res que terão ao seu lado, como
cabos eleitorais, contando — é cla-
ro —com os prefeitos e os vice-pre-
feitos eleitos. Mas os vereadores,
eleitos ou não, constituir-se-ão em
bastão perfeito para a campanha.

DESPERDÍCIO — I
O suplente de vereador José

Carlos Magazine — alinhado no
apoio ao pré-candidato a prefeito
Alex Madureira (PL) — é funcio-
nário dos mais antigos do Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto). Conhece bem a autarquia e
sabe muito sobre o preciso líqui-
do, como todos chamamos a
água. Ele defende um projeto de
capitação no Tietê, o lendário rio
dos Bandeirantes paulistas.

DESPERDÍCIO — II
Um detalhe, porém, este ido-

so e cansado Capiau anota: se
não for resolvido o desperdício
de água tratada (leia-se encana-
mentos), o projeto do dedicado
José Carlos Magazine, com apoio
do deputado estadual Alex Ma-
dureira (PL), pode captar água
no Rio Paraná ou no Araguaia
ou no Amazonas, que não será
possível suportar tantos vaza-
mentos pelas ruas da cidade. Ora,
por um motivo; ora, por outro
motivo. Pelo jeito, já estamos indo
para os 60 por cento de perdas.

CÂNCER INFANTIL — I
Em sua primeira reunião de

2024, realizada na tarde do últi-
mo dia 7, a Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação (CCJR)
da Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo (Alesp) deu
aval a 124 proposituras, que ago-
ra serão avaliadas pelas demais
comissões permanentes da Casa.
Entre elas, está o Projeto de Lei

Edição: 20 páginas

RECONHECIMENTO
O professor Milton Rontani Jú-
nior, coordenador do curso de
Engenharia Civil da EEP, entre-
gou um Termo de Reconheci-
mento pela trajetória profissi-
onal à Lígia Marta Mackey, ex-

Divulgação/Fumep

aluna da instituição, que se tor-
nou a primeira mulher a presi-
dir o Crea/SP. À esquerda está
a aluna Ana Larissa Pereira Mi-
randa Correia do curso de En-
genharia Ambiental da Unesp.
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Última etapa das obras no Aeroporto Municipal é a ampliação da taxiway, pista lateral, à esquerda na foto; terraplenagem já foi executada

Divulgação/CCS

Após conclusão do recape da pista,
aeroporto terá obra para ampliação
Prefeitura concluiu ontem (15) os serviços de recapeamento asfáltico da
pista de pouso e decolagens; agora as obras irão ampliar a pista auxiliar

Com a conclusão do recape-
amento da pista de pouso e deco-
lagens, a Prefeitura de Piracica-
ba inicia, na próxima semana, as
obras para ampliação da pista au-
xiliar (taxiway) do Aeroporto

Municipal ‘Pedro Morganti’. Ti-
tular da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), José Luiz
Ribeiro visitou o local, na manhã
de ontem (15), acompanhado do

diretor do aeroporto, Marcelo
Kraide. “As obras são de funda-
mental importância para o Aero-
porto e para a cidade. Piracicaba
é industrial e turística, polo de de-
senvolvimento em ciência e tecno-

logia, e, por isso, necessita da fun-
cionalidade do Aeroporto Munici-
pal para fomentar ainda mais esse
progresso”, destacou o secretário.
As obras no Aeroporto estão sendo
executadas em três etapas. A4

Poliglotas realizam mais um
encontro, neste sábado (17)

Com reuniões quinzenais,
sempre nos primeiros e terceiros
sábados de cada mês, o Clube Po-
liglota Piracicaba (CPP), fundado
há mais de um ano tem como ob-
jetivo, a prática gratuita de con-
versação em idiomas. tradicional
padaria B´lém e nos terceiros sá-

bados na centenária Estação da
Paulista. No sábado (17), o CPP se
reúne na Estação da Paulista a
partir das 17h30. Para participar
não há taxa de inscrição, basta che-
gar e se integrar aos grupos de idi-
omas, como inglês, francês, espa-
nhol, italiano, alemão e japonês. A7

Bebel quer prêmio de
incentivo à educação,
ciência e inovação

A deputada estadual piracica-
bana Professora Bebel (PT) quer
criar na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo o “Prêmio de
Incentivo à Educação, à Ciência, à
Tecnologia e à Inovação para o en-
sino técnico e tecnológico no Esta-
do de São Paulo”. A proposta está
contida no Projeto de Resolução

50/2023, que tramita na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, e que já foi aprovado pela
Comissão de Constituição, Justiça
e Redação da Casa. Se aprovado o
projeto, a entrega do prêmio a 20
estudantes destaques no Estado
será realizada anualmente pela
Alesp, no mês de novembro. A9

Deputada estadual Professora Bebel quer incentivar a educação, a
pesquisa e a tecnologia no Estado entre alunos do ensino médio

Divulgação

Divulgação/Prefeitura

EM RIO DAS
PEDRAS, UBS
SÃO PEDRO
PASSA POR
REFORMAS
A Unidade Basica de Saude
do bairro São Pedro passou
por reformas e pinturas du-
rante o carnaval. Antes da
festa as equipes cuidaram
dos arredores, cortando o
mato e recolhendo folhas e
galhos. E no sábado e do-
mingo de carnaval, aprovei-
taram que o local estaria fe-
chado para realizar a pintu-
ra interna e externa. Além
disso foi feita manutenção
no teto para garantir que o
prédio continue atendendo
a população com qualidade
e conforto. Notícias sobre
o Carnaval em Rio das
Pedras na página A17
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Cidades premiadas
José Renato Nalini

Além do aqueci-
mento global, o
 único grande

problema brasileiro é a
indigência da educa-
ção. Uma educação
anacrônica, ainda cal-
cada na capacidade de
memorização, quando
a humanidade nunca teve tama-
nho acesso à informação. Acre-
ditar que alguém disponha des-
se insumo - a informação - e que
apenas dele dependa transmiti-
la a pessoas que nada sabem, é
de uma imbecilidade atroz.

O professor precisa ser um
indutor da curiosidade. Pronto a
seduzir o educando para a mágica
do aprendizado. Quem desvenda
os segredos da vida a enxerga com
outro olhar. Aventura-se no mer-
gulho do incessante e permanente

aprendizado. Um dia
sem nada aprender é
um dia perdido nesta
frágil e efêmera expe-
riência existencial.

A educação é algo
muito sério para se dei-
xar exclusivamente aos
cuidados do governo.
Governo, neste Brasil tão
complexo e tão injusto,

pensa em eleições e na matriz da
pestilência chamada reeleição. In-
teresses subalternos, conchavos,
enriquecimento, favorecimento aos
familiares e amigos, empreendi-
mentos promíscuos e incestuosos
entre a administração pública e o
transitório ocupante do cargo.

Por isso o constituinte foi sá-
bio ao contemplar a educação
como direito de todos, mas como
dever do Estado e da família, em
colaboração com a sociedade. E se
há algo de excelente em termos de

O Sesi identificouO Sesi identificouO Sesi identificouO Sesi identificouO Sesi identificou
oito municípiosoito municípiosoito municípiosoito municípiosoito municípios
que têm o queque têm o queque têm o queque têm o queque têm o que
mostrar emmostrar emmostrar emmostrar emmostrar em
termos determos determos determos determos de
resultado naresultado naresultado naresultado naresultado na
alfabetizaçãoalfabetizaçãoalfabetizaçãoalfabetizaçãoalfabetização

projeto educacional brasileiro, ele
é desenvolvido pelo sistema "S". É
antiga a participação do Sesi na
educação básica. Suas escolas são
disputadas, pois são as melhores.
Mas agora, principalmente depois
da pandemia, o Presidente da Fi-
esp, Josué Gomes da Silva, inves-
tiu de forma ainda mais consis-
tente no plano de alavancar a es-
cola pública. Constatou-se que a
alfabetização fora seriamente pre-
judicada e o Sesi se propôs a su-
prir a deficiência. Parte-se da ine-
quívoca realidade de que alfabeti-

zação na idade certa, até o segun-
do ano do ensino fundamental, é
a chave para que a criança tenha
uma trajetória escolar de sucesso.

O PAR - Programa de Alfa-
betização Responsável - premiou
os municípios paulistas com o
melhor desempenho em 2022, em
alfabetizar essa faixa estudantil.
Com o auxílio da Unicef, do Bem
Comum e do Canal Futura, ba-
seado em dados oficiais, o Sesi
identificou oito municípios que
têm o que mostrar em termos de
resultado na alfabetização. Todas
as cidades estão convidadas a
participar do PAR de 2024. Quem
agradece é o futuro do Brasil.

———
José Renato Nalini é
Reitor da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

O ano que só começa depois do Carnaval
Agora, com o anoAgora, com o anoAgora, com o anoAgora, com o anoAgora, com o ano
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Viramos escravos das redes sociais?
Lucas Franco Freire

Apresença de celulares se tor-
nou certa em momentos
 marcantes, sejam eles as

primeiras palavras de um bebê ou
shows de grandes artistas. Ela subs-
titui o real aproveitamento do pre-
sente em prol de marcar a lembran-
ça no digital ou angariar intera-
ções nas redes sociais. O celular
funciona como uma janela para
o paradoxo contemporâneo: a
busca pela experiência autêntica
e o impulso de mediar essa expe-
riência através da tecnologia.

Pensemos no esforço e no
custo que cada pessoa investiu

para ser testemunha de um es-
petáculo, por exemplo. Para mui-
tos, pode ter sido o culminar de
um sonho, um item riscado da
lista de desejos, uma aventura
planejada com antecedência e
expectativa. Vídeos e mais víde-
os circulam na internet das enor-
mes plateias, sempre segurando
algum dispositivo no alto para
capturar todos os detalhes.

As pessoas estão ali, mas, ao
mesmo tempo, não estão; física e
financeiramente presentes, mas
psicológica e emocionalmente em
algum lugar entre o aqui e o agora
e o mundo digital onde sua experi-
ência será compartilhada. Esta cena

reflete uma nova forma de consu-
mo: consumir para produzir con-
teúdo, onde o valor da experiência
é, em parte, determinado pela sua
capacidade de ser compartilhada e
apreciada virtualmente. É "insta-
gramável"? Essa se tornou a nova
medida de interesse da vida.

A tela hoje já não é um hábi-
to, é um vício, e tem todas as con-
sequências que um vício traz. Ou
seja, constrói uma relação de de-
pendência que cria um ciclo noci-
vo, e é isso que observamos com
os algoritmos de alguns aplicati-
vos: as pessoas são capturadas
no âmbito neurológico e as re-
compensas oferecidas - geral-
mente picos de dopamina associ-
ados a novos likes, comentários e
compartilhamentos - fazem com
que entrem nesse loop contínuo,
que muitas vezes causa prejuízos
físicos, psicológicos e cognitivos.

O que hoje chamam de demên-
cia digital é o principal sintoma dis-
so. Grupos vulneráveis como cri-
anças e adolescentes sofrem espe-
cialmente, já que têm seus cérebros

e funções cognitivas ainda em de-
senvolvimento, capturados desde
cedo pelas recompensas e os gati-
lhos neurológicos que as redes so-
ciais e os artefatos digitais trazem.

Nos tornamos "neuro-escravi-
zados", não porque somos força-
dos por algum mestre externo, mas
porque nossas próprias redes neu-
rais foram recondicionadas para
ansiar pela dopamina que só o al-
goritmo traz. O momento presen-
te, rico em potencial para experiên-
cia do Play, da leveza do dia a dia,
começou a perder sua cor para a
tela brilhante do conteúdo digital.

Os neuro-escravizados, em-
bora fisicamente presentes, tor-
naram-se cada vez mais ausen-
tes. O zumbido suave dos smar-
tphones e o brilho de notificações
emergentes se tornaram o coro de
fundo de suas existências. Viver
o momento foi substituído por um
desejo insaciável de documentar,
de produzir conteúdo, de criar
uma narrativa editada de suas
vidas para o consumo público.

Nosso apelo agora deve ser
para que o celular seja deixado de
lado nos momentos importantes
da vida para podermos valorizar
novamente o que é físico e real.

———
Lucas Franco Freire,
psicólogo, especialista
em bem-estar e autor
do livro "Playfulness:
Trilhas para uma vida
resiliente e criativa"
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Produzimos este texto na ma-
nhã de 13/02, a terça-feira
de Carnaval. Pela lógica po-

pular, que estamos acostumados a
ouvir  citar há décadas, só agora
(respeitado o meio expediente da
quarta-feira de Cinzas) é que o
ano vai começar de verdade. O
Poder Judiciário e as casas legis-
lativas (Senado, Câmara dos De-
putados, Assembleias Legislativas
Estaduais e Câmaras Municipais
retornaram do recesso de passa-
gem de ano. Espera-se que os ti-
tulares do Executivo (presidente,
governadores e prefeitos) arrega-
cem as mangas e trabalhem como é
a sua obrigação. Mais trabalho do
que atividades político-sociais, em-
bora seja este um ano de eleições.

Vivemos num país negligenci-
ado onde o governo tenta realizar
reformas mas elas andam a passos
de tartaruga (quando andam) por-
que existem entre as carências al-
gumas que chegam a ser mais que
centenárias, perpetuando proble-
mas estruturais que vêm desde o
tempo do Império. A estrutura dos
Três Poderes, desenvolvida no ve-
getativo e ao sabor dos interesses
de cada época e de seus líderes, re-
clamam modernização que encon-
tra resistências. Há a queda de bra-
ços entre o Executivo, que quer
aumentar tributos e o Legislativo
que não admite majorações. Isso
sem falar de mudanças que se fa-
zem necessárias no âmbito da Jus-

tiça Eleitoral e dos tribunais como
um todo para restringi-los à con-
diçãode interpretes das leis, ja-
mais de seus modificadores e
muito menos de autores. As refor-
mas - necessárias - se saírem, ain-
da demorarão algumas gerações,
mas é preciso avançar naquilo que
possa se encontrar o consenso.

Estão prontas para votação no
Congresso Nacional pautas de Se-
gurança Pública, o setor que hoje
preocupa toda a sociedade e mobi-
liza polícias e governos estaduais
(constitucionalmente os executores
da área). Todos nós aguardamos,
com boa expectativa, os efeitos da
recente posse do ministro Ricardo
Lewandowski no Ministério da
Justiça e da Segurança Pública.
Que, diferente dos seus decorati-
vos antecessores, ele consiga tra-
balhar junto com os governos es-
taduais, não para substituí-los  mas
para apoiá-los na tarefa de segu-
rança. O Ministério fará muito se
exercer política racional no seio do
Governo e junto ao Congresso Na-
cional e para a modernizaçãoe com-
patibilização das leis penais (que são
de competência nacional). Também
poderá ser largamente eficiente e
satisfatório se apoiar os Estados
nas suas eventuais dificuldades do
setor, remetendo a Força Nacional,
as operações de GLO (Garantia da
Lei e da Ordem) em parceria com o
Ministério da Defesa, e outras ati-
vidades garantidoras da regulari-
dade e segurança da população.

O Congresso Nacional  ensaiou

nos ultimos meses proclamar a sua
verdadeira independencia em re-
lação aos outros dois poderes da
República. Não subordinar sua
pauta à liberação de emendas par-
lamentares (o que parece ao povo a
venda de votos parlamentares aos
interesses do governo) e colocar a
mão na regulação legal do Judiciá-
rio, como o projeto de impede deci-
sões monocráticas para barrar
matérias no Supremo Tribunal Fe-
deral, o estabelecimento de man-
dato fixos aos ministros, etc. Ente-
mdemos que senadores e deputa-
dos têm de honrar a representação
recebida através do voto do povo.
Nunca ceder aos caprichos do Exe-
cutivo e nem do Judiciário, pois os
Três Poderes são autônomos e in-
dependentes entre si (artigo 2º CF).
Isso não quer dizer que devem di-
vergir ou "brigar"; pelo contrário,
não podem se esquecer de que de-
vem ser harmônicos e não haver
supremacia. O País só irá bem se
suas forças institucionais estive-
rem operando em harmonia, como
estatuiu o constituinte de 1988.

Agora, com o ano efetivamen-
te "começando", temos como expec-
tativa que cada um dos seus titula-
res de poderes cumpram integral-
mente suas obrigações e jamais ten-
tem avançar sobre atribuições e
prerrogativas alheias. Que as elei-
ções municipais - marcadas para o
mês de outubro - terminem como o
reflexo de uma Nação equilibrada,

onde o povo é capaz de eleger livre-
mente os candidatos preferidos pela
maioria, o presidente da República
e os governadores estaduais este-
jam dispostos e em condições de
interagir e trabalhar com os novos
prefeitos, o Poder Judiciário consi-
ga modular e resolver as divergên-
cias tanto das esferas de governo
quanto da sociedade e a união de
todos esses requisitos nos condu-
zam à paz e ao desenvolvimento.

É voz corrente que os parla-
mentares não têm autonomia e
acabam por votar conforme o inte-
resse dos seus partidos, indepen-
dente do que pregam em seus dis-
cursos. Para resolver esse proble-
ma (e eliminar a dúvida), o  eleitor
deve procurar saber o que o parti-
do daquele em quem está propenso
a votar, pensa sobre Economia, Se-
gurança Pública, Trabalho, Demo-
cracia e outros temas importantes.
Indagar e sugerir posições atraves
de contato com a chefia local, esta-
dual e naconal do partido, o que é
facílimo atraves da internet. Dessa
forma, ficará sabendo quem é quem,
quais as possibilidades de cada can-
didato e evitará votar em gente ou
proposta diferente dos seus interes-
ses. Esse é um procedimento que
pode ser iniciado na eleição muni-
cipal, mas será salutar para todas
as eleições de que ainda participar.

Todos os brasileiros - desde
o simples cidadão até a mais alta
autoridade dos três poderes de-
vem ser conscientes e cordatos
de que só a união dos 203 mi-
lhões de brasileiros - cada um em
sua área de influência será ca-
paz de nos conduzir ao sonhado
porto seguro, à prosperidade,
tranquilidade e até à felicidade...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
tenentedirceu@terra.com.br

Dimas Ramalho

Tradicionalmen-
te, cabe ao cons-
tituinte a missão

de conceber e modelar
as instituições. Essa ta-
refa tem essencialmen-
te dois propósitos. O
primeiro é conferir ra-
cionalidade à organiza-
ção política do Estado, definindo
as competências de cada ente ou
organismo e demarcando o seu
âmbito de atuação. O segundo, in-
timamente relacionado ao primei-
ro, consiste em impedir arbítrios e
abusos por meio da divisão de atri-
buições entre vários polos de au-
toridade, conforme a noção de
equilíbrio e harmonia dos Poderes
teorizada por Montesquieu.

Particularmente quanto aos
Tribunais de Contas, embora o
constituinte de 1988 tenha am-
pliado suas prerrogativas, o
exercício da atividade controla-
dora dos recursos e bens públi-
cos só se legitima quando fun-
damentada no texto constituci-
onal. Assim, com alguma frequ-
ência, surgem controvérsias so-
bre as possibilidades de atuação
das Cortes de Contas, sobretu-
do diante do protagonismo que
esses órgãos vêm assumindo.

Uma das questões que se apre-
senta refere-se à competência dos
Tribunais de Contas para sustar
contratos administrativos. Indaga-
se, em outras palavras, se é permi-
tido a essas Cortes ordenar a sus-
pensão do ajuste contratual, uma
vez verificadas irregularidades.

Tal problemática deriva da
leitura do art. 71, parágrafos 1º
e 2º da Constituição Federal.
Diz a Lei Maior que a sustação
de contratos será efetivada so-
mente pelo Poder Legislativo,
todavia, se o Parlamento não
se manifestar no prazo de 90
dias, caberá ao Tribunal de
Contas decidir a respeito.

A dúvida interpretativa está,
justamente, no trecho final do pa-
rágrafo 2º do citado artigo. Ou
seja, o constituinte não afirmou, li-
teralmente, que o Tribunal de Con-
tas poderá sustar o contrato se con-
figurada a omissão do Legislativo,
mas previu, tão somente, que "o
Tribunal decidirá a respeito".

O Supremo Tribunal Federal
já superou essa discussão no jul-
gamento dos Mandados de Segu-
rança nºs 23.550/DF e 26.000/
DF. Decidiu-se que os Tribunais
de Contas não podem sustar os
contratos, tendo em vista ser essa
uma competência exclusiva do
Poder Legislativo. Entretanto, nes-
ses mesmos julgamentos, o STF
ressalvou ser possível às Cortes de
Contas determinar à autoridade
administrativa que tome provi-
dências para anular o ajuste.

Insere-se, portanto, no rol de
competências constitucionais dos
Tribunais de Contas a prerrogati-
va de impor ao gestor a obrigação
de extinguir o vínculo contratual,
embora não lhe seja permitido im-
pedir, de plano, a sua execução.

Mais recentemen-
te, constata-se uma
evolução na jurispru-
dência do STF. Em ju-
nho de 2023, transi-
tou em julgado o
Acórdão do Plenário
do Supremo no Agra-
vo Regimental nos
Embargos de Declara-
ção na Suspensão de

Segurança 5.306/PI. Após ana-
lisar a matéria por sucessivos ex-
pedientes, como se nota da ex-
tensa ação processual citada, o
Supremo deferiu aos Tribunais de
Contas a possibilidade de suspen-
der o pagamento de contratos,
desde que de maneira cautelar.

Com base na chamada teoria
dos poderes implícitos, prevaleceu
o entendimento segundo o qual as
Cortes de Contas possuem poder
geral de cautela e, portanto, po-
dem determinar a interrupção
da contraprestação financeira
aos contratados para evitar lesão
ao erário ou à ordem pública.

Indiretamente, a jurisdição
constitucional reconheceu ao
organismo técnico de controle
externo a atribuição de sustar
contratos, pois os efeitos do
não pagamento implicam, de
fato, na suspensão dos ajustes
com a Administração Pública.

Desse modo, tendo a inter-
pretação do Supremo nos con-
cedido essa prerrogativa, as Cor-
tes de Contas não podem renun-
ciar ao exercício dessa aptidão em
defesa do interesse público.

Essa excepcional atribuição,
por outro lado, deve ser exerci-
da com prudência e cautela.
Aqueles com competência deci-
sória nos Tribunais de Contas
devem, antes, atentar às cir-
cunstâncias do caso concreto e
às dificuldades reais dos gesto-
res, como preconizam os coman-
dos da Lei de Introdução às
Normas do Direito Brasileiro.

Assim, uma eventual medida
cautelar deve considerar os prin-
cípios da razoabilidade e propor-
cionalidade, pois os efeitos de uma
paralisação de contrato podem
gerar consequências ainda mais
negativas, sobretudo no caso de
serviços essenciais. Isso, porém,
não exime os infratores. Mesmo
sem a sustação, os Tribunais po-
dem -e devem- aplicar as devi-
das sanções contra os respon-
sáveis pelas irregularidades.

———
Dimas Ramalho é conse-
lheiro do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo
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O poder geral de cautela
dos TCs e a sustação

de contratos



CELULAR/ALUNO
O celular pode atrapalhar o

desempenho do aluno (a) na es-
cola? Eis uma pergunta repetiti-
va. Pode parecer, mas não é di-
fícil de responder. Basta obser-
var o dia-a-dia das pessoas com
o celular nas mãos. Em qual-
quer lugar, em qualquer mo-
mento. O celular praticamente
bloqueou conversas ou um sim-
ples e gostoso papo. Então, não
poderia ser diferente na escola e
já existem pesquisas espalhadas
pelo mundo inteiro que mos-
tram/provam prejuízo. Contu-
do, o debate é extenso. Por

exemplo: a partir de que idade o
celular pode/poderia interferir
no ensino? Em países do primei-
ro mundo, celular já é proibido
na sala de aula. No Brasil, ofici-
almente, não existe nenhuma
norma proibitiva, embora, algu-
mas cidades comecem a tomar
providências. Sem dúvida, um
assunto  singular/diferente.

PONTO FINAL
Não faltam pesquisas elei-

torais (oficiosas). Candidatos
sentem necessidade de conhe-
cer o seu desempenho e do ad-
versário. Virou norma/mania.
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Semdettur realiza palestra sobre o
Benefício de Prestação Continuada
Benefício é suspenso quando a Pessoa Com Deficiência (PCD) está trabalhando e pode
ser reativado no caso de dispensa; participantes podem enviar dúvidas ao evento

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur), realiza no
próximo dia 27 uma palestra com
o objetivo de orientar beneficiári-
os e empresários sobre o Benefí-
cio de Prestação Continuada
(BPC). O evento acontece no Tea-
tro Municipal Erotides de Cam-
pos, no Engenho Central, e os
participantes poderão enviar suas
dúvidas para serem respondidas
durante a palestra. As inscrições
podem ser feitas até dia 25.

O BPC é a garantia de um
salário mínimo mensal, pago
pelo governo federal, à Pessoa
Com Deficiência (PCD) que
comprove não possuir meios de
prover a própria manutenção,
nem de tê-la provida por sua
família. O principal objetivo da
palestra é orientar sobre como
funciona o processo de suspen-
são do benefício quando a pes-
soa com deficiência é contrata-
da e registrada por uma empre-
sa, e como fazer para reativar no
caso de dispensa do trabalhador.

“Uma das dificuldades das
empresas em contratar pessoas
com deficiência é em relação ao
Benefício de Prestação Continu-
ada, porque ao serem admitidos
por uma empresa, os profissio-
nais entendem que perdem esse
benefício, quando na realidade
o BPC fica suspenso. Por isso é
muito importante a orientação

do INSS, através dessa palestra,
para ajudar a esclarecer estas
dúvidas”, explica o secretário da
Semdettur, José Luiz Ribeiro.

Podem se inscrever tanto os
beneficiários como empresas, ins-
tituições de ensino, conselhos
municipais, entidades de inclusão
e o público em geral. Ao preen-
cher o formulário de inscrição, os
participantes poderão enviar suas
dúvidas, que serão respondidas
pela coordenadora do Programa

Divulgação

Feira da Empregabilidade para PCD, realizada em 2023, intermediou diversas oportunidades de trabalho

de Educação Previdenciária do
INSS de Piracicaba, Mônica de
Oliveira Pasini, em uma roda de
conversa ao final da palestra.

Além da coordenadora do
programa, que vai ministrar a
palestra, o evento terá a partici-
pação das técnicas do Polo de
Empregabilidade Inclusiva (PEI),
Giselle Lima e Patricia Mayara
Pereira, que falarão sobre atua-
lização de laudos e empregabili-
dade da pessoa com deficiência.

SERVIÇO
Palestra gratuita Conheça
mais sobre Benefício de Pres-
tação Continuada (BPC), Re-
abilitação Profissional e Apo-
sentadoria da Pessoa com
Deficiência”, às 10h do dia
27, no Teatro Municipal Ero-
tides de Campos, no Enge-
nho Central. As inscrições
podem ser feitas entre os
dias 14 e 25, pelo formulá-
rio na internet: https://forms.
gle/nStZvBy3KPc9gacy5.

‘CJE T‘CJE T‘CJE T‘CJE T‘CJE TALKSALKSALKSALKSALKS’’’’’

Conselho abre calendário
de 2024 com evento sobre
experiências empresariais

O Conselho do Jovem Empre-
sário da Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba)
abre o calendário de 2024 com
uma novidade: o CJE Talks, ini-
ciativa que pretende reunir expe-
riências empresarias de sucesso,
mostrando oportunidades gera-
das em situações de adversida-
des. O bate-papo ocorre no próxi-
mo dia 22, às 19h. As primeiras
convidadas serão Damaris Verde-
rame e Marcela Margato Guzilo-
to. O CJE Talks é gratuito e aberto
a todos os interessados mediante
inscrição com antecedência no
link a seguir bit.ly/CJETalks2202.
ou pela bio da Acipi no Instagram.

Neste evento de estreia, o tema
será “Os erros e acertos que mu-
dam o rumo das empresas”. Com
mediação o conselheiro Guilherme
Chelso, a intenção é promover um
encontro rico em insights e inspi-
rações para a comunidade empre-
endedora local. A proposta é reu-
nir empresários em uma troca de
ideias e experiências, buscando
aprender com os sucessos e fra-
cassos que moldaram o percurso
empresarial das palestrantes.

Lucas Ballotta, coordenador
do CJE da Acipi, enfatizou a atua-
lização e aprimoramento no for-
mato do Talks, que passa a agre-
gar valor e conhecimento no por-
tfólio de eventos e experiências ofe-
recidos pela Acipi às associadas e
à comunidade piracicabana. “O
CJE Talks é uma forma leve e des-
contraída de diálogo, mediada por
um especialista, onde abordamos
personalidades de diferentes ra-

Marcela Margato atua como head de operações da Set
e compartilhará suas experiências empresariais

Divulgação
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Selam abre as inscrições
para canoagem, tênis de
mesa e ginástica artística

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), abriu inscrições para pro-
jetos de três editais de chama-
mento público de fomento espor-
tivo, visando à seleção de orga-
nização da sociedade civil inte-
ressada em desenvolver o proje-
to de formação e de desenvolvi-
mento esportivo nas modalida-
des de canoagem, tênis de mesa
e ginástica artística. A publicação
foi feita hoje, quinta-feira, 15/02,
no Diário Oficial do município.

O prazo de inscrição segue

até o dia 20/3. No período de 21
a 27/3 serão avaliadas as pro-
postas por uma Comissão de Se-
leção e a divulgação do resulta-
do preliminar (estimativa) é o dia
28/3. A divulgação do resultado
final (estimativa) é o dia 4/4.

Os editais e os respectivos ane-
xos estão disponíveis por meio do Sis-
tema Prefeitura Sem Papel (https://
sempapel.piracicaba.sp.gov.br/
atendimento/inicio) para realizar a
inscrição, exclusivamente online.
Mais informações podem ser obti-
das na Selam, no Engenho Central,
ou pelo telefone (19) 3403-2648.

mos que possuem conteúdo rele-
vante para compartilhar, falando
tanto sobre o que deu certo, mas
também o que não deu tão certo
assim, e os aprendizados que po-
dem ser obtidos disso”, explica.
Ballotta destacou as qualidades
das participantes do Talk, escolhi-
das por seus perfis e experiência.
“Neste primeiro evento, reunire-
mos Marcela e Damaris, empre-
sárias de setores distintos e em fa-
ses diversas de suas carreiras, am-
bas notáveis por seus sucessos e
dispostas a compartilhar suas ex-
periências. Será uma oportunida-
de enriquecedora em termos de
conhecimento, networking e apren-
dizado”, afirmou o coordenador do
Conselho do Jovem Empresário.

PALESTRANTES - Marce-
la Margato Guziloto é casada e só-
cia/proprietária da Set., destaca-se
como Head de Operações na em-
presa de gestão em marketing e co-
municação. Além disso, é influen-
ciadora e triatleta nas horas vagas.
Sua experiência e visão inovadora
serão elementos essenciais para a
discussão sobre o aprimoramento
e o sucesso no mundo empresarial.

Casada, mãe e avó, Damaris
Verderame é sócia da Noiva da
Colina Seguros, uma das maio-
res e mais tradicionais correto-
ras de seguros de Piracicaba e
região. Diretora de Comunicação
da Acipi e ex-Coordenadora do
Conselho da Mulher Empresária
por mais de 15 anos, Damaris
trará sua vasta experiência para
a discussão sobre os desafios e tri-
unfos no percurso empreendedor.

A vereadora Alessandra Be-
llucci (Republicanos) protocolou
nesta sexta-feira (9) o projeto de
lei 25/24, que propõe instituir “a
proibição de animais presos,
acorrentados ou por dispositivos
assemelhados, que impeçam sua
livre locomoção e que prejudi-
quem sua saúde e seu bem-es-
tar”. De acordo com a parlamen-
tar, um pacote de projetos de lei
relacionados à causa animal se-
rão apresentado ao longo do ano.

“A partir de 2024 todos os
projetos de lei que eu escrever du-
rante minha atuação terão um
protocolo para que a cidade te-
nha um respaldo jurídico e os
animais tenham segurança”, afir-
mou a vereadora, que disse ain-
da receber “inúmeras ocorrências
de animais acorrentados”. Há
também casos em que a Guarda
Municipal é acionada e, ao chegar
ao local, encontra o animal preso.

De acordo com a parlamentar,
os infratores acorrentam os ani-
mais por motivos diversos,  como
para se impedir a fuga devido à falta
de cerca na casa e até mesmo para
se evitar ataques a outros ani-
mais, como galinhas, por exemplo.

Alessandra Bellucci afirma
ter presenciados diversas situa-
ções como essas ao longo de seus
três anos de mandato e, assim, vê
como fundamental a sistematiza-
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PL busca proibir que animais sejam presos em correntes
Assessoria Parlamentar

Propositura de autoria de Alessandra Bellucci faz parte
de um “pacote de projetos de lei” anunciado pela
parlamentar e que deve ser apresentado ao longo de 2024
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Audiência pública discute
inundações na região

O vereador Paulo Campos (Po-
demos), conforme o requerimento
104/2024, aprovado em plenário,
aponta o drama de moradores do
bairro Morumbi, sobre as constan-
tes enchentes que afetam a região,
especificamente na rua Dr. Jorge
Augusto da Silveira. Na audiência
pública foram convocados repre-
sentantes das secretarias munici-
pais de Obras, Habitação e Saúde
e também do Semae e da conces-
sionária Mirante, além da Defe-
sa Civil e Procuradoria-Geral do
Município. A audiência pública
será realizada nesta sexta-feira,
16 de fevereiro, às 19 horas, no ple-
nário Francisco Antonio Coelho.

O evento terá transmissão ao

vivo pela TV Câmara (nos canais
11.3 da TV digital, 4 da NET e 9 da
Vivo TV) e também pode ser confe-
rido nos perfis oficiais da Câmara,
no Facebook e no YouTube, além
do site camarapiracicaba.sp.gov.br

O parlamentar justifica a
convocação da audiência pública
após reunião com os moradores
da região, que apontaram todos
os transtornos que têm sofrido
quando chove, em problemas que
ocorrem há mais de 30 anos. “A
população do Morumbi terá opor-
tunidade de vir a esta Casa de
Leis e ouvir as autoridades e,
consequentemente, ao final, fa-
remos encaminhamentos perti-
nentes”, afirmou Paulo Campos.

Informações detalhadas so-
bre o efetivo de Guardas Munici-
pais em Piracicaba são solicitadas
no requerimento 110/2024, apro-
vado na reunião ordinária desta
quinta-feira (8). O requerimento,
de autoria do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL), solicita infor-
mações sobre o número total de
guardas em atividade nos anos
de 2021, 2022 e 2023, com deta-
lhes por unidades ou setores.
Além disso, pede informações do
número atual de guardas em
2024, com a correspondente dis-
tribuição por unidades ou setores.

Na discussão do requerimen-
to, durante a reunião ordinária,
o vereador Trevisan Jr. citou a
redução no número de guardas
de 450 para 364, destacando que

isso indica um enfraquecimento
na segurança em Piracicaba.

Já vereador Josef Borges (So-
lidariedade) informou que 99%
dos artigos do Estatuto da Guar-
da Municipal foram aprovados
pelos guardas e dos cinco artigos
que foram objeto de discussão,
três foram ajustados em uma reu-
nião com o Poder Executivo. “Não
é o Executivo que não quer con-
tratar a Guarda, é porque não
tem o estatuto que precisa ser
votado aqui por nós”, afirmou.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) rejeitou o argumento de
que a falta de contratação esteja
relacionada a não aprovação de
regimentos ou estatutos e afir-
mou que “não se está fazendo
concurso por incompetência”.

ção junto aos órgãos públicos de
ações capazes de proporcionar a
esse animais um local apropriado,
com  foco no bem-estar animal.

Ela destaca a criação e atua-
ção do Departamento do Bem-es-
tar Aninal, que contou com apoio
de seu mandato, e funciona aco-
plado ao CZZ (Centro de Contro-
le de Zoonoses). O órgão conta
com adestrador, solário e equipe
empenhada em fomentar a doa-
ção dos animais. O espaço ainda
permite aos animais tutelados
brincarem, correrem e desfruta-
rem do espaço conquistado.

De acordo com a parlamentar,
antes da criação do departamento,
os animais resgatados ficavam pre-
sos em pequenas baias no CZZ,
onde eram cuidados e medicados.
Os considerados de comportamen-
to agressivo, acrescenta Alessan-
dra, devido à ausência de um pro-
grama de adestramento e de pes-
soas empenhadas em buscar um
novo lar para esse animais, tinham
poucas chances de recuperação.

A vereadora lembra também
da implementação do Setor de Di-
reito Animal, da Guarda Civil Mu-
nicipal, também apoiado por seu
mandato, que conta com carro pró-
prio voltado à averiguação de de-
núncias de maus-tratos. O Setor,
de acordo com a parlamentar, atua
em conjunto com o Departamento

de Bem-Estar Animal igualmente
para orientar e prevenir condutas
inadequadas. “Hoje a gente conse-
guiu que a Prefeitura proporcione
tudo isso para a população e para
os animais que estão lá”, falou.

Alessandra Bellucci enfati-
za que os animais precisam ter
e viver as cinco liberdades do
bem-estar animal: livre de fome
e sede; livre de desconforto; li-
vre de dor, de ferimentos e de
doenças; livre de medo e angús-
tia e com liberdade para expres-
sar o comportamento normal.

“Diversas cidades brasileiras
estão desenvolvendo regramen-
tos e enrijecendo as medidas a fim
de garantir o direito dos animais a
ter suas necessidades fisiológicas
garantidas”, traz a parlamentar
na justificativa da propositura.

“Precisamos que exista uma
lei, pois muita gente não se im-
porta ou não cumpre. Nós já con-
seguimos libertar muitos ani-
mais. Essa é a importância da le-
gislação; garantir com que se
cumpra o que o bem-estar preci-
sa”, finalizou Alessandra Bellucci.

GCMGCMGCMGCMGCM

Requerimento solicita informações
sobre efetivo da Guarda Municipal



A4
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 16 de fevereiro de 2024

AAAAAEROPORTOEROPORTOEROPORTOEROPORTOEROPORTO

Prefeitura conclui recape da pista
Com investimento de mais de R$ 4 mi, obra é benfeitoria exigida de acordo com os regulamentos da Agência Nacional de Aviação Civil (Anac)

Fotos: Divulgação/CCS

O novo pavimento foi executado em 36 mil metros quadrados da pista, que será liberada hoje, às 18h Secretário José Luiz Ribeiro visitou o local ontem, acompanhado pelo diretor do Aeroporto, Marcelo Kraide

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo (Se-
mdettur), concluiu os serviços de
recapeamento asfáltico da pista
de pouso e decolagens no Aero-
porto Municipal Pedro Morganti
– a pista foi liberada ontem (15),
às 18h. Os serviços seguem, ago-
ra, com a ampliação da pista au-
xiliar (taxiway), que deve ter iní-
cio na próxima semana. O titular
da Semdettur, José Luiz Ribeiro,
visitou o local nesta manhã,
acompanhando do diretor do
Aeroporto, Marcelo Kraide.

“As obras são de funda-

mental importância para o Ae-
roporto e para a cidade. Piraci-
caba é industrial e turística, polo
de desenvolvimento em ciência
e tecnologia, e, por isso, neces-
sita da funcionalidade do Ae-
roporto Municipal para fomen-
tar ainda mais esse progresso,
fomentar a criação de novos ne-
gócios para a cidade. Como con-
sequência positiva disso, é possí-
vel ampliar a geração de emprego
e renda”, destacou o secretário.

As obras no Aeroporto es-
tão sendo executadas em três
etapas, conforme explica Krai-
de. “Iniciamos as reformas com

a revitalização do balizamento,
troca da engrenagem do biruta
e manutenção do farol rotativo
e do RCC, que é o transforma-
dor que gera toda a energia ne-
cessária para uso dessas ferra-
mentas. A segunda etapa foi o
recape total da pista, que é uma
exigência da Anac e deve ser fei-
to a cada 10, 15 anos”, explicou.

Para o recapeamento, foi rea-
lizada fresagem na pista, que con-
siste na remoção do pavimento
antigo, como preparação do solo, e
posterior aplicação de nova mas-
sa asfáltica. Também foi refeita
toda a sinalização da pista. O novo

pavimento foi executado em 36
mil metros quadrados da pista.

A terceira e última etapa é a
ampliação da taxiway, que será
feita em 4.000 metros quadra-
dos, com aplicação de camada
impermeabilizante e ligante. De
acordo com o diretor do Aeropor-
to, as intervenções devem come-
çar na semana que vem e conclu-
ídas em dois meses – entretanto,
a terraplenagem já foi executada.

“A taxiway, que chamamos
de pista de rolamento, tem 800
metros e vai ser ampliada para
1.200 metros lineares. É um tra-
balho bem mais elaborado e, por

isso, demanda mais tempo para
conclusão”, acrescentou Kraide.

A obra, que tem investimento
total de R$ 4.254.976,53, é uma
benfeitoria exigida de acordo com
os regulamentos da Agência Na-
cional de Aviação Civil (Anac).

O secretário de Obras e Ze-
ladoria (Semozel), Marcio Ma-
rino, citou o principal benefício
a respeito da obra. “É importan-
te ressaltar que as obras no Ae-
roporto são, principalmente,
uma garantia de mais seguran-
ça aos usuários. O recape elimi-
nou buracos e ondulações na
pista, que foram se formando ao

longo dos anos, e a ampliação
da taxiway vai fornecer um es-
paço maior para as aeronaves, vi-
abilizando, dessa forma, o trans-
porte aéreo da cidade e região”.

O Aeroporto Municipal Pe-
dro Morganti, inaugurado em 18
de abril de 1942, está atualmen-
te sob responsabilidade da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
de convênio firmado pelo Con-
vênio 49/2012 e Lei 7.560/13.
Entre os anos de 2021 e 2023,
registrou no total 15.297 pousos
e decolagens; só em 2023, foram
4.677, resultando em uma mé-
dia de quase 13 voos por dia.
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Vereadora destaca realização de cursos de capacitação
A vereadora Silvia Morales

(PV), do Mandato Coletivo “A Ci-
dade é Sua” tem acompanhado
as atividades do Curso de Capa-
citação em ATHIS – Assistência
Técnica para Habitação de Inte-
resse Social, que está sendo reali-
zado pelo Coletivo Painguás pelo
direito à moradia digna, em con-
junto com a OSC Projeto Gera-
ções, a Rede ATHIS no Interior
Paulista e a FACESP - Federação
das Associações Comunitárias do
Estado de São Paulo, em parceria
de fomento com o CAU – Conse-
lho de Arquitetura e Urbanismo.

O curso tem por objetivo capa-
citar profissionais para desenvol-
ver e aplicar técnicas de assistência
técnica para habitação de interesse
social, com foco no instrumento da
regularização fundiária. Para as
atividades práticas, foram escolhi-
dos três núcleos urbanos informais
– favelas (Comunidades Esperan-
ça, Renascer e União), para a ela-
boração de um relatório diagnósti-
co sobre os aspectos jurídicos, am-
bientais, sociais e urbanísticos.

As atividades se iniciarem no
Dia da Favela, em novembro de
2023, com a realização do Fórum
Regional de ATHIS: Moradia
Digna e Saúde Pública. Desde
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Drogal distribui absorventes
pelo ‘Farmácia Popular’

Silvia acompanha grupo em visita às comunidades para a finalização de projeto

Divulgação

então, ocorreram vários encon-
tros, divididos em três módulos,
sendo que o último contempla a
visita técnica in loco nos núcle-
os a serem diagnosticados.

A finalização do curso se
dará com a entrega do relatório

até o final de fevereiro. Após
aprovado pelo CAU, o produto
final poderá ser apresentado
à sociedade em geral e ao Po-
der Público, para conhecimen-
to da situação atual existente.

“Essa iniciativa também for-

talece a rede de ATHIS no interi-
or paulista, que merece o fomen-
to das práticas que buscam o
avanço dos projetos e políticas
habitacionais de interesse soci-
al. Precisamos olhar para essa
população”, explica a vereadora.
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Guarantã divulga vagas para figuração do elenco da Paixão
A Associação Cultural e Te-

atral Guarantã abrirá inscrições
para interessados em fazer figu-
ração para compor o elenco da
Paixão de Cristo de Piracicaba.
As vagas são limitadas e serão
feitas apenas no dia 18 de feve-
reiro (domingo), a partir das 9h
no Parque do Engenho Central,
quando terão início os ensaios
para o espetáculo de 2024.

Para os menores, é necessá-
rio a presença de um responsável
e apresentar a seguinte documen-
tação: RG, CPF e Certidão de
Nascimento. Para os demais: RG
/ CPF; NIT PIS; e endereço com-
pleto. Neste ano, a Paixão de Cris-
to estará sob o comando de Raul
Rozados, que assume pela tercei-
ra vez o compromisso de assinar
o espetáculo, e Carla Sapuppo,
como assistente de direção.

“Se você deseja participar de
um grande espetáculo teatral ve-

nha fazer parte da nossa história.
A Paixão de Cristo de Piracicaba é
uma grande oportunidade para
quem tem o sonho de se apre-

sentar em um palco de verdade”,
afirmou Marcelo Torresan, presi-
dente da Associação Guarantã.

Encenada há mais de três dé-

cadas durante a Semana Santa, em
2024 as apresentações da Paixão
de Cristo de Piracicaba acontece-
rão entre os dias 27 e 31 de março.

SERVIÇO
34ª Paixão de Cristo de Pi-
racicaba. Quando: De 27 a
31 de março (de quarta-fei-
ra a domingo)/ Horário: to-
dos os dias às 20h; e ses-
são extra na Sexta-feira San-
ta (29 de março), às 17h. Lo-
cal: Parque Engenho Central
(av. Maurice Allain, 454 - Vila
Rezende). Ingressos online
(a partir de 15 de fevereiro):
www.megabilheteria.com.
Valor dos ingressos: R$ 10
(meia-entrada para arqui-
bancada); R$ 20 ( inteira
para arquibancada / meia-
entrada para cadeira nume-
radas); e R$ 40 (inteira para
cadeiras numeradas). Infor-
mações: www.guaranta.
org.br ou (19) 3413-7888.

Os ensaios vinham acontecendo na sede do Guarantã

Divulgação

Com o objetivo de preservar a
dignidade e a saúde de mulheres
e pessoas que menstruam, o Go-
verno Federal lançou um projeto
de fornecimento gratuito de ab-
sorventes nas unidades da Far-
mácia Popular. A Rede Drogal é
integrante do programa e fará a
distribuição para as pessoas em
situação de vulnerabilidade social
cadastradas na iniciativa. Podem
participar estudantes da rede pú-
blica com renda familiar de até
meio salário mínimo por pessoa,
moradoras de rua, além de mu-
lheres com idade entre 10 a 49
anos e renda mensal de R$ 218.

As pessoas aptas ao benefício
devem se cadastrar no Programa
Dignidade Menstrual. O cadastro
é feito pelo CadÚnico no site e apli-
cativo do Governo Federal ou nas
Unidades Básicas de Saúde (UBS).
Depois disso, a pessoa receberá a
Autorização do Programa Digni-
dade Menstrual, em formato digi-
tal ou impresso. Com esse docu-
mento e o de identificação (que con-
tenha foto e CPF) é que deve ser
feita a retirada dos absorventes nas
farmácias conveniadas. No caso de
menores de 16 anos, o responsável
legal deve cumprir esta tarefa.

Os absorventes higiênicos
gratuitos podem ser adquiridos
nas principais farmácias da Dro-
gal que atendem o Programa
Farmácia Popular. Cada pessoa
terá direito a 40 (quarenta) uni-
dades de absorventes higiênicos
para utilizar durante dois ciclos

menstruais, ou seja, a cada perí-
odo de 56 (cinquenta e seis) dias.

FARMÁCIA POPULAR
NA DROGAL – A Rede Drogal
possui 114 farmácias cadastradas
no Programa Farmácia Popular em
mais de 35 cidades. Para consultar
qual unidade mais próxima da sua
casa, basta acessar www.drogal.
com.br/farmacia-popular/s.

DIGNIDADE MENSTRU-
AL – Dados apresentados no Guia
de Implementação do Programa
Dignidade Menstrual - 2024 reve-
lam que 1 em cada 4 meninas fal-
tam à escola no Brasil durante a
menstruação, o que traz prejuízos
à sua aprendizagem. Além disso,
pessoas mais pobres têm mais chan-
ces de perder dias de trabalho por
causa da menstruação. Entre jovens
de 14 a 24 anos, 32% declararam
que já aconteceu de não terem di-
nheiro para comprar absorvente.

Segundo a UNICEF, muitas
pessoas utilizam materiais impró-
prios para absorver o sangue mens-
trual, como panos sujos e jornais –
o que pode resultar em doenças e
infecções urogenitais, câncer de
colo de útero ou Síndrome do Cho-
que Tóxico. No Brasil, 33% das
mulheres já usaram papel higiê-
nico no lugar do absorvente.

Foi com a proposta de promo-
ver a saúde de quem menstrua e
dar oportunidades para que aces-
sem espaços e outros direitos sem
restrições que nasceu o Programa
Dignidade Menstrual. O objetivo é
alcançar 24 milhões de pessoas.
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Conselho elege mesa diretora
para a gestão 2024-2025
Eleição foi realizada na Casa dos Conselhos durante reunião ordinária

Divulgação

A partir da esquerda, Dayane Araújo de Arruda, Angélica Soares de
Amaral Ribeiro, Amanda Coral dos Santos e Beatriz Bresighello Beig

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescen-
te (CMDCA) elegeu, em reunião or-
dinária, a composição da mesa di-
retora para a gestão de 2024 a
2025. Angélica Soares de Amaral
Ribeiro foi eleita presidente e Bea-
triz Bresighello Beig vice; Aman-
da Coral dos Santos ficou como 1ª
secretária e Dayane Araújo de
Arruda, como 2ª secretária.

Os integrantes da mesa dire-
tora terão atribuições como elabo-
rar e definir pautas, convocar as
reuniões, representar o Conselho e
ajudar na elaboração do edital,
além de exercerem suas funções
trabalhando voluntariamente pela
execução das políticas públicas de
atendimento e garantia de direi-
tos da criança e do adolescente.

Para Angélica Ribeiro, estar
à frente do CMDCA será um de-
safio. “Essa nova gestão terá que

repensar os parâmetros de funci-
onamento e ações que norteiam
as práticas do Conselho, pautan-
do sempre na garantia de direi-
tos de crianças e adolescentes e
acompanhar os projetos de lei em
tramitação para assim, contribuir
com os diagnósticos da infância
junto da Smads. Mas, nossa pri-
oridade, será capacitar os mem-
bros do CMDCA, revisar os regu-
lamentos internos e padronizar
os modelos de relatórios”, diz.

O CMDCA, formado parita-
riamente por membros represen-
tantes do poder público e socie-
dade civil, é responsável por for-
mular, avaliar, deliberar e con-
trolar as políticas públicas desti-
nadas ao atendimento à criança
e ao adolescente. Ele deve reali-
zar o registro das entidades que
promovem ações sociais em pro-
gramas ou projetos que estejam

de acordo com o Estatuto da Cri-
ança e do Adolescente (ECA).

As reuniões são abertas e
acontecem sempre na segunda

sexta-feira de cada mês, às
8h30, on-line ou presencial na
Casa dos Conselhos, localizada na
rua Joaquim André, 895, Centro.
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CPI prorroga trabalhos
por 30 dias para ouvir
secretário de Saúde

Guilherme Leite

CPI decidiu chamar secretário de Saúde para falar sobre o Caso Jamilly

Os membros da CPI (Comis-
são Parlamentar de Inquérito) do
Caso Jamilly decidiram prorro-
gar o prazo dos trabalhos por
mais 30 dias para possibilitar o
depoimento do secretário muni-
cipal de Saúde, Augusto Muzilli
Júnior. A reunião realizada nes-
ta sexta-feira (9), na sala da Presi-
dência, contou com a participação
do presidente da comissão, verea-
dor Acácio Godoy (PP), do relator
Gustavo Pompeo (Avante) e dos
membros Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, Paulo Camolesi
(PDT) e Pedro Kawai (PSDB).

Composta no fim de agosto do
ano passado, pelo Ato da Presidên-
cia nº 22/2023, a CPI foi formada
na Câmara Municipal de Piracica-
ba para apurar o caso da morte da
menina Jamilly Vitória Duarte, de
5 anos, em 12 de agosto de 2023,
vítima de picada de escorpião. A
criança passou por atendimento na
noite anterior ao falecimento na
UPA (Unidade de Pronto Aten-
dimento) da Vila Cristina, que é
referência para esse tipo de aci-
dente, mas onde ela não foi medi-
cada com soro antiescorpiônico.

O prazo final para os traba-

lhos da CPI vence no próximo dia
14 de fevereiro e o relatório final
teria que dar entrada na 4ª Reu-
nião Ordinária de 2024, no pró-
ximo dia 15, para conhecimento
do Plenário. No entanto, os
membros acataram a proposta
feita pelo vereador Pedro Kawai
para que seja também ouvido o
secretário de Saúde. Dessa for-
ma, na próxima reunião ordiná-
ria, dará entrada o requerimen-
to para prorrogação do prazo.

Desde o início dos trabalhos,
a comissão ouviu mais de 30 pes-
soas, levantou documentos, re-
quisitou informações e fez dili-
gências para obter detalhes so-
bre tudo o que envolveu o aten-
dimento da paciente. O relator
Gustavo Pompeo apresentou aos
demais membros, na reunião da
última sexta-feira (9), o texto do
relatório elaborado até o mo-
mento, com mais de 60 páginas.
O material deve ser analisado para
que os membros façam aponta-
mentos para finalização. O relató-
rio também deverá receber even-
tuais modificações decorrentes do
depoimento do secretário de Saú-
de, que ainda será agendado.
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Inscrições abertas para
palestra sobre autismo

A Escola do Legislativo “An-
tonio Carlos Danelon — Totó Da-
nelon” da Câmara Municipal de
Piracicaba oferecerá uma palestra
presencial sobre o tema “Autismo:
Definição e Níveis de Classifica-
ção”, inserida no eixo temático de
Educação para a Cidadania.

A palestra tem como público-
alvo principalmente famílias com
pessoas diagnosticadas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA).
O período de inscrição ocorre de
09/02/2024 a 13/03/2024, sendo
a palestra programada para o dia
15/03/2024, das 14h às 16h, na
sede da Escola do Legislativo.

O tema foi escolhido devido à
crescente demanda de famílias com

diagnóstico de Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA), especialmen-
te nos casos mais severos, classifi-
cados como nível 3 pelo DSM-5.

A palestra contará com pro-
fissionais especializados na
área: Bruna Zen, psicóloga, es-
pecialista em ABA e neuropsico-
logia; Camila Banzatto, assisten-
te social especializada em ges-
tão de projetos; e Débora Cor-
rea Bueno, psicóloga, especialis-
ta em educação especial - TEA.

A palestra será realizada
presencialmente na Escola do Le-
gislativo, localizada na Rua do
Rosário, n.º 833 — Centro. Ins-
crições: https://escola.camara
piracicaba.sp.gov.br/inscricao/493.

O vereador Valdir Vieira
Marques, o Paraná (Cidadania),
esteve nessa última quinta-fei-
ra (8), na Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Pau-
lo), onde participou de uma
reunião no gabinete da deputa-
da estadual Marta Costa, jun-
tamente com o deputado esta-
dual Helinho Zanatta, ambos do
PSD (Partido Social Democráti-
co), na busca de parcerias, com
foco em melhorias para Piraci-
caba, principalmente com rela-
ção à saúde e questões sociais,
como emprego e habitação.

Paraná levou dois pedidos
para que sejam viabilizadas ver-
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Vereador participa de reunião na Assembleia Legislativa
Assessoria Parlamentar

bas, através de emendas parla-
mentares, para fins específicos,
para duas entidades de nosso
município. Além do vereador e
dos deputados estaduais, tam-
bém participaram da reunião e
visita, o pastor Ebenezer Pereira
e o presbítero Lucas Fillietaz, che-
fe de gabinete do vereador Para-
ná. “Agradeço a recepção pelos
parlamentares e a todos os parti-
cipantes por essa conversa, em
especial à deputada Marta Costa
e ao deputado Helinho Zanatta,
pelos seus trabalhos nas mais di-
versas áreas, que vem incentivan-
do e ajudando toda a população
da região”, comentou Paraná.

Paraná foi recebido pela deputada estadual
Marta Costa e pelo deputado estadual Helinho Zanatta
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Vereador solicita informações
sobre creches e pré-escolas

Aprovado nesta quinta-feira
(8), na 3ª Reunião Ordinária, o
requerimento 144/2024 solicita in-
formações ao Executivo sobre cre-
ches e pré-escolas do município.
A propositura é de autoria do ve-
reador André Bandeira (PSDB).

O vereador quer saber a
quantidade de Emei’s (Escola
Municipal de Educação Infantil)
e Emef’s (Escola Municipal de
Ensino Fundamental) em funcio-
namento, com a discriminação do
nome, localização e número de cri-
anças matriculadas em cada uma.

Além disso, o requerimento
solicita a quantidade de Emei’s e

Emef’s em construção, previsão
de término e funcionamento, bem
como a quantidade em reforma e
as já reformadas, com o encami-
nhamento do termo de referên-
cia de cada uma das reformas.

Outro ponto abordado é a ado-
ção de critérios pela Secretaria Mu-
nicipal de Educação para a matrí-
cula das crianças, incluindo a exi-
gência de comprovação de trabalho
e renda das mães para a matrícula
nas Emei’s. Também é questionada
a existência de listas de espera para
matrículas, com a discriminação
da quantidade de crianças aguar-
dando vagas em cada unidade.
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Vereador quer saber quanto
o município recebeu da lei

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou nesta quinta-
feira (8), na 3ª Reunião Ordiná-
ria, o requerimento 117/2024, do
qual o vereador Pedro Kawai
(PSDB) solicita informações ao
Executivo sobre recursos da Lei
Paulo Gustavo recebidos pelo mu-
nicípio para incentivo da cultura.

A lei 14.194/2021, popular-
mente chamada de Lei Paulo Gus-
tavo, tem o objetivo de auxiliar
dois setores afetados pela pande-
mia: turismo e cultura. O progra-
ma prevê medidas como a conces-

são de crédito, incentivos fiscais e
outras ações para a recuperação
econômica desses segmentos.

Kawai pergunta qual o valor
recebido da redistribuição da lei, o
rendimento da aplicação e as des-
pesas. “Os projetos aprovados em
Piracicaba ainda não receberam os
recursos e tem também um trâmi-
te todo de qual valor exato desse
recurso para o que foi aprovado”,
destacou o vereador, na tribuna
da Câmara. Ele completou: “pre-
cisamos saber exatamente como
será distribuído esse dinheiro”.
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SME disponibiliza os instrumentos
didáticos para projeto pedagógico
Documento visa aprimorar o processo de aprendizagem dos
alunos e favorece uma aproximação entre escola e sociedade

O Projeto Político Pedagó-
gico (PPP) é um importante ins-
trumento de planejamento e
gestão educacional de uma es-
cola. O documento serve para
guiar as ações que podem apri-
morar o processo de aprendiza-
gem dos alunos e, quando feito
de forma colaborativa e engaja-
da, favorece uma maior aproxi-
mação entre escola e sociedade.

“Para auxiliar as escolas da
Rede Municipal na elaboração e
atualização dos seus projetos, além
da Instrução Normativa, a Secre-
taria Municipal de Educação dis-
ponibilizará o instrumento didáti-
co ‘PPP na Prática’ e um espaço de
interação e acompanhamento do
processo no Google Sala de Aula.
As unidades escolares também te-
rão acesso a um template [forma-
to gráfico pronto que serve para
facilitar o processo de criação de
layouts] editável para inserção
das informações e outros regis-
tros textuais produzidos pelas
escolas”, explica Marilda Soares,
assessora especial de projetos da
SME e integrante da Comissão do
Projeto Político Pedagógico.

O Projeto Político Pegagó-
gico é um documento previsto
na legislação educacional, na
Lei de Diretrizes e Bases da
Educação Nacional (LDB nº
9394/96), que dá ênfase aos con-
ceitos de educação cidadã e ges-
tão democrática e participativa.

Nos artigos 12 a 15, a LDB
estabelece a participação dos

Ana Lúcia Marra, Marilda Soares, Viviane Gimenes, Cristiane do Marco, Daniela Farto
e Herika Machado formam a comissão do Projeto Político Pedagógico da SME
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professores e das comunidades
na elaboração do documento, o
que define a escola como espaço
coletivo, de diálogo e transfor-
mação, em um sentido mais
igualitário e de justiça social.

Bruno Roza, secretário de
Educação, ressalta que o docu-
mento reforça a escola como um
espaço para a construção de co-
nhecimento e um meio de forma-
ção para o pleno exercício da cida-
dania. “Durante o processo de ela-
boração do PPP, é fundamental

envolver os diversos membros da
comunidade escolar, incluindo
gestores, professores e a comuni-
dade em geral. Essa abordagem ga-
rante a possibilidade de participa-
ção e engajamento, elementos que
aproximam a escola da sociedade.”

Viviane Gimenes Cavalcante,
coordenadora do Departamento
de Educação Básica da SME, des-
taca que o documento é essencial
para definir os rumos do traba-
lho educacional. “O PPP possibi-
lita às escolas a construção autô-

noma de sua identidade, seguin-
do as diretrizes estabelecidas na
Instrução Normativa. Essa ferra-
menta não apenas orienta o plane-
jamento e avaliação, mas também
promove a participação ativa de
toda a comunidade escolar.”

As orientações sobre a elabo-
ração do documento foram apre-
sentadas durante reunião realiza-
da com os gestores escolares, su-
pervisores e formadores para
conduzir as ações voltadas à or-
ganização do ano letivo de 2024.
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Após requerimento, vereador
acompanha poda de mato

Thiago Ribeiro é autor do requerimento 120/2024, aprovado no dia 5
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Na tarde desta quinta-feira
(8) o vereador Thiago Ribeiro (Po-
demos) visitou os cemitérios da
Saudade e da Vila Rezende para
conferir a execução dos serviços
de poda de mato no interior des-
tes espaços. O parlamentar é o
autor do requerimento 120/2024,
aprovado na 2ª Reunião Ordiná-
ria da Câmara Municipal de Pira-
cicaba, na segunda-feira (5). O tex-
to solicitou informações do Exe-
cutivo sobre a execução dos servi-
ços de poda de mato e manuten-
ção dos cemitérios municipais.

A motivação do questiona-
mento aconteceu após visitas nes-
tes locais, onde se observou que a
poda de mato não estava ocor-
rendo, gerando transtornos para
os frequentadores, sendo que
hoje, ambos os cemitérios come-
çaram a receber os serviços de
poda em toda sua totalidade.

Thiago Ribeiro reitera que
acompanhou o trabalho das equi-
pes. O parlamentar agradece a Se-
mozel (secretaria municipal de
Obras e Zeladoria) e a Simap (se-
cretaria municipal de Infraestru-
tura e Meio Ambiente) pela exe-
cução das obras. “É muito impor-
tante que as pastas trabalhem em
conjunto para manter os cemité-
rios limpos, pois ali é um local para
relembrar a memória dos mortos
e dos entes queridos. Para mui-
tas pessoas, o local gera momen-
tos de reflexão e orações pelas
almas dos amigos e parentes fa-
lecidos. Cabe ao Poder Público
dar segurança para todos que
ali frequentam, fazendo a ma-
nutenção devida dos espaços.
Seguirei fiscalizando as execu-
ções de zeladoria, para garantir
que a população tenha respeito e
dignidade”, concluiu o vereador.

WWWWWAGNÃOAGNÃOAGNÃOAGNÃOAGNÃO

Presidente da Câmara passa por
procedimento e já pode ter alta

Guilherme Leite

Wagnão foi internado nesta quarta-feira (14) pela manhã para a
realização de uma angioplastia e colocação de um stent coronário

O presidente da Câmara
Wagner Oliveira (Cidadania), o
Wagnão, voltou a ser internado
na UCO (Unidade Coronariana)
da Santa Casa para a realização
de uma angioplastia e colocação
de um stent coronário, já previs-
tos desde a semana passada. De
acordo com as últimas informa-
ções fornecidas pelo hospital, os
procedimentos foram realizados
com sucesso e Wagnão pode re-
ceber alta a qualquer momento.

HISTÓRICO - Wagnão ficou
internado na Santa Casa de Mise-
ricórdia entre quarta-feira (7) e sex-
ta-feira (9), após sofrer uma arrit-

mia cardíaca e ser conduzido ao
Emcor (Serviço de Emergências do
Coração). Por orientação da equipe
médica que prestou o atendimento,
Wagnão foi internado para a reali-
zação de exames de maior comple-
xidade, entre eles o acompanhamen-
to por 24h com holter, aparelho
que registra as atividades do co-
ração, e com orientação para retor-
no ao hospital nesta quarta-feira (14)
para a realização da angioplastia
e colocação de um novo stent.

Em março de 2023, Wagnão
sofreu um infarto e também, à épo-
ca, foi submetido a uma angioplas-
tia e colocação de stent coronário.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Saúde mental de trabalhadores
será abordada em ordinária

A Reunião Ordinária do dia 2
de maio de 2024 será suspensa por
30 minutos para uma apresenta-
ção sobre a saúde mental dos tra-
balhadores. A medida está previs-
ta no requerimento nº 116/2024,
de autoria do vereador Gustavo
Pompeo (Avante), aprovado na 3ª
Reunião Ordinária, nesta quinta-
feira (8). Na ocasião, o técnico de
Segurança do Trabalho do Centro
de Referência do Trabalhador
(Cerest), Alessandro da Silva, vai
falar sobre os riscos psicossoci-
ais no trabalho plataformizado
que requer intervenção para a
saúde mental dos trabalhadores.

O parlamentar justifica que a
apresentação está inserida no âm-
bito do Fórum Permanente de Ci-
dadania, Justiça e Cultura de Paz,

instituído na Casa através do De-
creto Legislativo 08/2022. Ele des-
tacou, no documento, que, através
do fórum, foram iniciadas diversas
ações em prol de melhores condições
de trabalho, redução e identificação
de situações precárias de trabalho
nos mais variados segmentos.

Ao discutir o requerimento,
Gustavo Pompeo apontou proble-
mas para a saúde dos trabalhado-
res, especialmente os que atuam
para aplicativos de entrega, com a
precarização das condiçoes de tra-
balho e pressão sofrida por eles.
Citou também que é uma realidade
que a saúde mental tem sido res-
ponsável pelo afastamento de pes-
soas do trabalho e que é necessário
discutir as formas de intervenção
para cuidar desses trabalhadores.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Mortandade de peixes registrada em janeiro é tema de requerimento
A busca por informações so-

bre a mortandade de peixes regis-
trada no rio Piracicaba no início
do ano, bem como o eventual des-
pejo irregular de resíduos no cur-
so d’água, foi tema do requeri-
mento 107/2024, aprovado na
noite desta quinta-feira (8) na 3ª
Reunião Ordinária de 2024 da
Câmara Municipal de Piracicaba.

“As ocorrências de despejo
irregular de lodo e cal no Rio
Piracicaba que deixou o rio com
duas cores, registrado em 10 de
janeiro de 2024, assim como a
significativa mortandade de
peixes nos primeiros dias do
mesmo mês, representam even-
tos preocupantes que deman-
dam respostas imediatas e
transparentes por parte das au-
toridades municipais”, traz o ve-

reador André Bandeira (PSDB)
no texto da propositura.

O parlamentar também de-
fende no requerimento a neces-
sidade de uma melhor compre-
ensão dos eventos narrados e de
um detalhamento das medidas
já adotadas para prevenir casos
semelhantes: “nesse sentido,
busco informações claras e de-
talhadas sobre as circunstânci-
as que envolveram esses even-
tos, as responsabilidades atri-
buídas a possíveis infratores e
as providências tomadas para
mitigar os impactos. A transpa-
rência e a prontidão na prestação
de esclarecimentos são essenciais
para assegurar a confiança da
população e orientar ações efica-
zes de correção e prevenção”.

Assim, André Bandeira per-

gunta ao Executivo “qual foi a ex-
tensão do despejo irregular de lodo
e cal no Rio Piracicaba em 10 de
janeiro de 2024” e questiona
“quem são os responsáveis por esse
despejo e quais medidas puniti-
vas foram ou serão adotadas?”.

Ele também indaga sobre
as causas da mortandade “de
milhares de peixes” e sobre as
medidas preventivas a serem
implementadas para evitar
eventos similares futuros.

“Explique detalhadamente
o protocolo de comunicação cri-
ado pela Prefeitura e pelo Semae
(Serviço Municipal de Água e
Esgoto) para informar a popu-
lação sobre a qualidade da água”,
pede o vereador na propositura.
Ele, na sequência, pergunta como
será assegurada a transparên-

cia e a efetiva divulgação des-
sas informações à comunidade.

O parlamentar igualmente
pede o envio de relatórios de análi-
ses realizadas pela Cetesb (Compa-
nhia Ambiental do Estado de São
Paulo), “com todas as informações
referentes aos dois casos e as pro-
vidências tomadas” e, por fim, per-
gunta: “Quais procedimentos fo-
ram ou serão adotados para corri-
gir as questões identificadas? Quais
são os planos para aplicação de me-
didas punitivas em caso de infra-
ções à legislação ambiental? Quais
estratégias preventivas serão
implementadas para garantir a
qualidade contínua da água e a
preservação dos mananciais?”.

A propositura segue ago-
ra para análise e resposta por
parte do Executivo.

EEEEESTSTSTSTSTADOADOADOADOADO

Moção de apelo ao Governador solicita a continuidade do IML
O vereador Laércio Trevi-

san Jr. (PL) é autor da moção
de apelo 3/2024, para não ocor-
rer o fechamento do Instituto
Médico Legal (IML) de Piraci-
caba. A propositura será enca-
minhada ao governador Tarcí-
sio de Freitas e ao secretário
estadual de Segurança Pública,
Guilherme Muraro Derrite. O
documento foi aprovado na úl-
tima quinta-feira (8), durante

a 3ª Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Trevisan Jr. cita o fato de Pira-
cicaba ter sido recentemente eleva-
da à condição de Região Metropoli-
tana e possuir papéis estratégico e
essencial no Estado de São Paulo.
Menciona ainda as instituições aca-
dêmicas, como a USP e Unicamp.

“Considerando a relevância
econômica da cidade, com forte
atuação nos setores industrial,

comercial e de serviços, e a pre-
sença de empresas de grande por-
te, o fechamento temporário do
IML em Piracicaba levanta preo-
cupações quanto ao impacto nas
atividades essenciais desse servi-
ço e no ônus adicional imposto às
famílias enlutadas”, declara.

O parlamentar defende que as
reformas estruturais sejam plane-
jadas por engenheiros, para evitar
a paralisação total das atividades

do IML. “Além disso, medidas es-
tão sendo adotadas para garantir
que Piracicaba não seja tratada de
maneira inadequada”, diz ele, ao
citar a atuação do deputado es-
tadual Alex Madureira (PL).

Ele pede ainda que a situa-
ção seja reavaliada, “buscando
encontrar soluções que garan-
tam a continuidade do funcio-
namento do IML, mesmo du-
rante o período de reformas”.
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Pague Menos realiza mais um festival
Divulgação

Inspirados pela crescente bus-
ca por qualidade de vida, com des-
taque para alimentação saudável,
até 29 de fevereiro, a Rede de Su-
permercados Pague Menos realiza
o Festival Mundo Saudável. Du-
rante o período da ação, quem visi-
tar as 36 lojas físicas da Rede en-
contrará várias opções saudáveis,
que são fundamentais para uma
alimentação leve equilibrada.

Viver de forma saudável
envolve uma série de hábitos e
práticas que promovem o bem-
estar físico, mental e emocional
e um dos pontos mais importan-
tes é a combinação de todos os
itens citados com uma alimen-
tação saudável e balanceada. A
escolha dos alimentos no super-
mercado geralmente é feita com
base em uma lista de necessida-
des e para auxiliar na hora de
fazer compras, o guia de com-
pras do Supermercados Pague

Menos, de 14 a 29 de fevereiro,
trará itens do Mundo Saudável.

Há um crescimento significa-
tivo pelas buscas dos brasileiros por
produtos naturais e por hábitos que
promovam uma vida saudável. Se-
gundo uma pesquisa conduzida
pela Abiad (Associação Brasileira
da Indústria de Alimentos para
Fins Especiais e Congêneres), 72%
dos entrevistados demonstram
maior consciência em relação aos
hábitos alimentares ideais para
uma vida saudável, especialmente
após a Pandemia. Este aumento na
conscientização reflete-se no mer-
cado, com uma expansão notável
no setor de alimentação saudável.

Para o gerente de Marketing e
Comunicação da Rede de Super-
mercados Pague Menos, Fabio Ce-
con, “ realizar pela primeira vez o
Festival Mundo Saudável visa con-
tribuir com a busca pela qualidade
de vida de nossos Clientes, e assim

oferecemos opções para uma ali-
mentação saudável. Sempre pen-
samos nos temas dos nossos fes-
tivais que atenderão o que nos-
sos Clientes estão à procura, para
que tenham uma jornada de com-
pra memorável, desde a escolha
de irem até uma de nossas lojas
até o retorno para sua casa”.

O Festival Mundo Saudável da

Rede de Supermercados Pague
Menos acontece de 14 de fevereiro
a 29 de fevereiro em todas as 36
lojas.   Serão vários produtos com
descontos especiais durante o perí-
odo da ação.  O endereço e horário
de funcionamento de cada uma
das lojas físicas podem ser con-
sultados no site https://www.super
paguemenos.com.br/unidades/s

Integrantes do CPP estão aumentando a cada encontro

Fotos: Divulgação

Alessandra Guarino Klinke veio de Santa Bárbara para conhecer o CCP

PPPPPOLIGLOLIGLOLIGLOLIGLOLIGLOOOOOTTTTTAAAAA

Clube realiza mais um encontro
na  Estação da Paulista, sábado

Com reuniões quinzenais,
sempre nos primeiros e terceiros
sábados de cada mês, o Clube Po-
liglota Piracicaba (CPP), funda-
do há mais de um ano tem como
objetivo, a prática gratuita de
conversação em idiomas. tradici-
onal padaria B´lém e nos tercei-
ros sábados na centenária Esta-
ção da Paulista. No sábado (17),
o CPP se reúne na Estação da
Paulista a partir das 17h30.

Para participar não há taxa
de inscrição, basta chegar e se
integrar aos grupos de idiomas,
como inglês, francês, espanhol,
italiano, alemão e japonês.

Em novembro de 2023, o CPP
completou um ano com uma série
de conquistas, o apoio da Secreta-
ria de Ação Cultural, Padaria,
B´lém, copiadoras, veículos de co-
municação e outros parceiros que
têm contribuído esporadicamente
com materiais como caneta e pa-
pel, utilizado nas dinâmicas.

A procura pela prática gratui-
ta de idiomas tem aumentado e,
os administradores estão em bus-
ca de mais apoiadores que possam
contribuir com materiais como
sulfite, canetas para quadro bran-
co, banners, placas indicativas e
outros insumos que são usados
nas dinâmicas dos encontros.

Os encontros têm atraído mo-
radores de cidades vizinhas, como
é o caso de Alessandra Guarino
Klinke, que veio de Santa Bárbara
D´Oeste, acompanhada do espo-
so, Antonio Fernando Klinke Fi-
lho. A servidora pública, Alessan-
dra Guarino Klinke, 49 anos con-

ta que, “não conhecia o CPP, sou-
be recentemente, eu fiquei muito
feliz, porque estes espaços para a
prática de idiomas são muito im-
portantes para conversarmos. Eu
vim com o meu esposo e ele tam-
bém gostou muito, pretendemos
voltar outras vezes”, conta Klinke.

Sueli Tonus Chouthouis, 63
anos, comerciante, reside na Fran-
ça, mas está em férias no Brasil e,
aproveitou a passagem pela cida-
de para conhecer o CPP, junto
com a mãe, ela participou das ilhas
de francês e italiano, “eu também
não conhecia, meu irmão e minha
cunhada já participam e eu vim
com a minha mãe, fala alemão,
queria muito praticar, nós gosta-
mos bastante e pretendemos re-
tornar”, explica Chouthouis.

SUSTENTABILIDADE
NO CPP – Para reduzir o descar-
te de plásticos no meio ambiente, o
CPP incentiva os praticantes que
forem ao encontro na Estação da
Paulista que façam uso de copos,
canecas retornáveis ou garrafinhas
para consumo de água. Carolina
Scalise, professora de francês e ad-
ministradora do CPP, explica, “es-
tamos pensando no hoje e no ama-
nhã, a prática de idiomas é uma
forma de integrar as pessoas, am-
pliar o universo e aumentar o co-
nhecimento, mas temos que pen-
sar no meio ambiente, então, pedi-
mos aos que puderem que levem
suas canecas para consumo de água
ou café, assim evitamos o descarte
de mais resíduos na natureza”, co-
menta Scalise.  Siga as redes soci-
ais: @clubepoliglotapiracicaba .

Nesta quinta (15), Piracica-
ba recebeu incremento financei-
ro de R$ 1.846.237,50 para am-
pliar a execução de ações de com-
bate à dengue na cidade. A verba
vem do governo do Estado e faz
parte da estratégia do Centro de
Operações de Emergências (COE-
SP) para alinhar os planos e in-
vestimentos no combate ao mos-
quito Aedes aegypti – vetor de do-
enças como a dengue, chikungunya
e zika – nas cidades paulistas.

A partir do envio desta ver-
ba, a Diretoria Regional de Saúde
de Piracicaba (DRS-X), vinculada
ao Governo do Estado, já acertou
reunião para amanhã, sexta-fei-
ra, 16/02, com os municípios da
região para discutir temas como o
cenário epidemiológico da dengue
na região, os indicadores entomo-
lógicos (via Sucen), além da avali-
ação de ações locais e regiões es-
tratégicas para o combate ao Ae-
des. Além de secretários, partici-
pam profissionais técnicos da rede
de saúde pública da Atenção Bá-
sica, Vigilância Sanitária e Epide-
miológica, e de Urgência e Emer-
gência, como UPAs e Hospitais.

O secretário de Saúde, Au-
gusto Muzilli Júnior, reforçou
que a verba vem em bom mo-
mento e que possibilitará a am-
pliação das ações e criação de
novas estratégias de combate ao
mosquito Aedes. “Hoje temos um
trabalho intenso e que não para
o ano todo. Estamos intensifi-

RRRRRECURSOSECURSOSECURSOSECURSOSECURSOS

Piracicaba recebeu R$ 1,84 mi
para ações de combate à dengue
Investimento vem do Governo do Estado por meio do Centro de Operações de
Emergências (COE-SP); reunião da DRS-X vai alinhar estratégias de combate

Divulgação/CCS

Agentes de Saúde ampliaram sua atuação e reforçam o combate
a dengue com visitas orientativas casa a casa durante a semana

cando as ações como os Arras-
tões e Mutirões da dengue, além
das ações educativas e orientati-
vas com a comunidade. Já am-
pliamos as ações junto à popula-
ção, por meio dos Agentes Comu-
nitários de Saúde que estão fazen-
do visita orientativa casa a casa
em todas as regiões da cidade,
além de ampliar as ações de en-
trada forçada em imóveis aban-
donados ou em situação crítica

para reprodução do mosquito Ae-
des. Com este novo recurso, va-
mos avaliar novas estratégias para
combater a dengue”, afirmou.

AÇÕES – No sábado, 17/02,
das 8h às 13h, o Mutirão da
Dengue estará na região norte,
passando pelos bairros Bosques
do Lenheiro, Jardim Gilda e
Areão, com ponto de encontro na
Escola Estadual Dom Aniger, à
rua Pau Brasil. O Arrastão será

das 8h às 14h, na região Leste,
passando pelos bairros Cecap,
Eldorado e Terra Rica, tendo como
ponto de encontro o Varejão do
Cecap à rua Afonso Fioravante,
s/n°. Ainda nesta data, mas das
8h às 12h, acontecem ações educa-
tivas e orientativas com esquetes
teatrais, panfletagem e esclare-
cimento de dúvidas nos termi-
nais de ônibus da Pauliceia (TPA),
do Cecap (TCE), e São Jorge.
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Bebel propõe prêmio de incentivo
à educação, à ciência, à tecnologia
e à inovação tecnológica
A proposta da deputada é de que a entrega do prêmio seja anualmente,
em sessão ou ato solene expressamente convocado para esse fim

- Óia nóis aqui outra veiz.

- Mas meu Deus do céu,
essa brabeza num passa
nunca.

- Nóis até "seca" em dia de
jogos no Barão, sai "prá lá
zoião".

- O XVZÂO voltou de São
Paulo com três pontos na
mala.

- Ah o importante é vencer,
mas do jeito que foi tá dan-
do medo de verdade.

- O goleirão Fernando Hen-
rique mais uma vez apare-
ceu com os "milagres".

- E o arbitro ajudou "e mui-
to" no placar final, NÃO FOI
PENALTI.

- Teve "neguinho" que dis-
se: "mas já roubaram o XV
em outras partidas".

- Agora te pergunto, se al-
guém roubar sua casa,
você resolve roubando a
casa de outra pessoa?

- A vitória escondeu mais uma
vez um futebol sofrível e que
está nivelado por baixo.

- Campeonato de "mata-
mata" dá vantagens para os
piores da competição.

- A desculpa que entre um jogo
e outro não dá tempo de trei-
nar me leva a uma reflexão.

- E a pré-temporada em
Jacutinga e os dias de
treino em Piracicaba, não
valeram de nada?

- Agora amanhã "sabadão",
o Nhô-Quim enfrenta a Por-
tuguesa Santista no Barão.

- No último confronto aqui
mesmo em Piracicaba, der-

rota para a Briosa por 0x1 e
eliminação na copa paulista.

- Sergio Guedes a muito tem-
po a frente do time da baixa-
da conhece bem seus atle-
tas e também o XV.

- Essa é a oportunidade para
o XV vencer e convencer,
mais um resultado negativo
e vai ficar muito difícil.

- As negociações com ata-
cantes continuam, vários
nomes foram sondados e até
agora de concreto NADA.

- Será que vamos ter mais um
"Capa" para chegar aos últi-
mos jogos, ser expulso e ain-
da colocar o clube na justiça?

- No clássico dos abençoa-
dos o do plural levou vanta-
gem em cima do singular, o
"peixe" jogou com inteligên-
cia e venceu o "tricolor do
Morumbi" pelo placar mínimo.

- O São Paulo ainda teve um
gol (bem) anulado e um pênal-
ti (corretamente) não marcado.

- Venceu quem mereceu.

- O PASSE DE LETRA deu
mais um passo importan-
te rumo ao crescimento de
seu trabalho e na visuali-
zação de seus parceiros.

- Foi assinada uma parce-
ria entre o grupo NWB ne-
twork Brasil e o jornal A Tri-
buna/ Passe de Letra.

- Entre na plataforma e
confira todos os progra-
mas de esportes mais "alu-
cinados do Brasil".

- Acesse: https://nwb.com.br/
e confira o melhor de todos
os esportes.

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e
apresentador do programa "PASSE DE LETRA"
pela Rádio Difusora AM 650, repórter e chefe da
equipe de esportes nas transmissões dos jogos
do XV pela veterana AM 650, colunista de A TRI-
BUNA PIRACICABANA, gestor comercial e apai-
xonado pelo XVZÂO "sem querer ser dono dele".

Divulgação

A deputada Professora Bebel preside a Comissão de Educação
e Cultura da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo

Projeto de Resolução 50/
2023 da deputada estadual pira-
cicabana Professora Bebel (PT),
que tramita na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo, e
que já foi aprovado pela Comis-
são de Constituição, Justiça e
Redação da Casa, cria o “Prêmio
de Incentivo à Educação, à Ciên-
cia, à Tecnologia e à Inovação para
o ensino técnico e tecnológico no
Estado de São Paulo”. A proposta
da deputada é de que a entrega
do prêmio seja realizada anual-
mente, em sessão ou ato solene ex-
pressamente convocado para esse
fim, no mês de novembro, apresen-
tando os trabalhos realizados pe-
los estudantes da rede estadual de
ensino técnico e tecnológico do es-
tado de São Paulo, dando visibili-
dade às iniciativas contempladas,
incentivando os demais estudan-
tes a buscarem participação e ino-
vação em sua formação básica.

De acordo com a proposta da
Professora Bebel, que também é
segunda presidenta da Apeoesp, é
de que a cada ano sejam entregues,
em sessão solene na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo, 20 prêmios, devendo ser obser-
vada paridade entre os resultantes
de indicações de parlamentares e
os resultantes das inscrições dos
estudantes das escolas técnicas fe-
derais e estaduais do Estado.  O

Prêmio, conforme a proposta da
Professora Bebel, será concedido
pelo presidente da Assembleia Le-
gislativa, mediante indicação de
deputados, instituição de ensino
técnico e tecnológico, mediante
inscrição dos indicados à Comis-
são de Educação e Cultura, do
qual, atualmente é sua presidenta.

Conforme a proposta conti-
da no projeto de lei, o trabalho a
ser inscrito deverá ser apresen-
tado em no máximo três laudas,
em letra arial, tamanho 12, espa-
ço 1,5. “O trabalho a ser apresen-
tado deverá apresentar a área de
conhecimento, o tema, os objeti-
vos e a descrição e somente se-
rão aceitos em versão eletrônica”,
descreve a deputada na propositu-
ra. Já os premiados serão escolhi-
dos pela Comissão de Educação e
Cultura em reunião conjunta com
a Comissão de Inovação, Ciên-
cia e Tecnologia para este fim.

Bebel destaca que o projeto
de lei, ao criar o Prêmio de Incen-
tivo à Educação, à Ciência, à Tec-
nologia e à Inovação, tem  o obje-
tivo, sobretudo, em se configurar
em incentivo do Poder Legislati-
vo do Estado de São Paulo aos
estudantes do ensino técnico e
tecnológico de nível médio. Ela
ressalta que os  Institutos Fede-
rais e as demais Instituições de
Ensino Técnico e Tecnológico no

Estado desenvolvem inúmeras
iniciativas e projeto inovadores
nas diferentes áreas de conheci-
mento. “Os institutos federais se
constituíram ao longo de sua his-
tória referenciais acadêmicos de
criação e iniciação científica, envol-
vendo especialmente os estudantes
do ensino médio e o prêmio será
oferecido anualmente aos estudan-
tes que inscrevam trabalhos ino-
vadores e criativos. Os estudantes
que se destacam por seu esforço e

bons resultados na realização de
projetos de estudo, pesquisa e ex-
tensão, ainda na educação básica e
devem ser cada vez mais incenti-
vados e valorizados. No sentido,
portanto, de incentivar a constru-
ção do conhecimento pretende-se
que a Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo contemple e
homenageie, com essa Lei e o Prê-
mio criado, as iniciativas educati-
vas já existentes”, defende Bebel
na justificativa da propositura.
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Blocos conquistam os
foliões e se consolidam

O Carnaval 2024 de Piracicaba –
Brincante Eduardo Américo, realizado
pela Prefeitura, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cultu-
ral), movimentou, animou e coloriu as
ruas da cidade entre 27 de janeiro a
13 de fevereiro, com apresentações
e desfiles de 14 blocos carnavales-
cos. Com seis grupos a mais do que
a folia realizada em 2023, é possível
afirmar que os blocos conquistaram
os foliões e se consolidam como a mar-
ca do Carnaval de rua no município. O
Carnaval 2024 de Piracicaba – Brin-
cante Eduardo Américo foi uma reali-
zação da Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal da Ação Cultural.

Assim como o Carnaval 2023, que
marcou a retomada da festa popular
em Piracicaba no pós-pandemia, este
ano tudo transcorreu com tranquilida-
de, segundo a GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) e Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana, Trânsi-
to e Transportes). Equipes de ambos
os departamentos públicos acompa-
nharam o itinerário de todos os blo-
cos. O Carnaval 2024 de Piracicaba
também teve apoio da Semdettur (Se-
cretaria Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo).

Foram quatro blocos que parti-
ciparam do pré-Carnaval: o Bloco
da Salomé, que dia 27/01 arrastou
uma multidão à avenida Cruzeiro do
Sul; os estreantes Caraô e Vila Áfri-
ca, no dia 3/02, que promoveram
folias respectivamente no bairro
São Dimas e na Vila Independên-
cia; e o Maracatu do Baque Caipi-
ra, no dia 4/02, que levou ancestra-
lidade, sincretismo religioso e muita
alegria para o Centro da cidade.

As ruas piracicabanas voltaram
a ser ocupadas na Sexta-Feira de
Carnaval, 9/02, com a apresentação
do Bloco do Bagaço, que levou sam-
bas consagrados à Praça da Boyes.
Letícia Souza, de 43 anos, foi apro-
veitar a folia ao lado do namorado.
“Vim por conta da folia e do amor.
Adoro roda de samba e estamos
adorando a festa aqui”. Já Francie-
le Fernanda de Oliveira, 45 anos, foi
à Boyes com a família. “Está lindo
aqui e muito seguro, com policiamen-
to. O carnaval é uma cultura brasilei-
ra linda, com calor humano, a Prefei-
tura está de parabéns pela iniciativa”.

No sábado, 10/02, foram mais três
blocos que desfilaram pelas ruas de
Piracicaba. O Cordão do Mestre Am-
brósio saiu da rua Luiz de Queiroz, pró-
ximo à Praça da Boyes, até a disper-
são no Largo dos Pescadores. Johnny
Pereira, 34 anos, veio de Monte Mor.
“Uma amiga me recomendou este blo-
co, disse que era muito animado, e já
estou adorando a festa”. Felipe Fer-
reira, 39, foi ao Mestre Ambrósio com a
fantasia de Mário Bros. “Fazia tempo
que não ia a um Carnaval e achei esta
fantasia para o de 2024. É um momen-
to para liberar energia e curtir”.

Em seguida, no sábado à noite,
foi a vez do Bloco Amigos da Rua do
Porto desfilar com a sua potente ba-
teria. O grupo, que não saía no Car-
naval desde 2016, levou muitas pes-
soas ao cortejo, como Emily Thieme,
22 anos, com sua mãe, Lilian Thie-
me. “É a primeira vez que acompa-
nhamos um bloco de rua. Fazemos
parte do convívio do grupo da Rua
do Porto e estamos animadas”.

Também teve apresentação e um
breve cortejo do Bloco Mete Marcha,
que promoveu roda de samba na pra-
ça Antônio Benites, na Avenida Mau-
rice Allain, e de lá fez um desfile até o
portal do Engenho Central. Em Santa
Olímpia, o Bloco Unidos de Santa
Olímpia se concentrou na praça prin-
cipal do bairro e, em seguida, saiu
às ruas com carros alegóricos e pes-
soas fantasiadas, levando cultura e
diversão aos foliões presentes.

No domingo, 11/02, outro estrean-
te tomou as ruas do Centro da cida-
de: o Bloco do Primo Luiz, que desfi-
lou sob um sol forte, mas reuniu cen-
tenas de pessoas. Tânia Moreira Da-
masceno, 34 anos, Mariana Moretti,
de 31 anos, estava ali especialmente
para este bloco. “O Carnaval do Pri-

mo Luiz está demais, está muito ani-
mado e com ótimas músicas e organi-
zado”. Alan Cacique, de 35 anos, fan-
tasiado de palhaço, caminhou da rua
Alferes José Caetano até a rua São
José atrás do trio elétrico do Primo Luiz.
“Carnaval é isso, é alegria, muita mú-
sica e diversão ao lado de amigos”.

Perto da dispersão do Bloco do Pri-
mo Luiz, no domingo, acontecia a con-
centração do Bloco Pira Pirou, na pra-
ça José Bonifácio. Dali, uma multidão
seguiu em cortejo pela rua São José
até o Largo dos Pescadores. Tommy
Anderson Trevisan, 39 anos, desta-
cou o caráter democrático do Carna-
val de rua e do Bloco Pira Pirou. “Aqui
tem pessoas de todas as idades e es-
tamos todos na mesma sintonia, que
é nos divertir. Estou indo em todos os
blocos”. Também no Bloco do Amor,
Jonathan Marroquin, 34 anos, é da
Guatemala, mas vive em Piracicaba e
este é o terceiro ano que passa o Car-
naval no país. “A cidade tem um Car-
naval muito bom. O Carnaval de rua
é a ocupação máxima das ruas e de-
vemos estar nelas. O Carnaval é para
olhar as pessoas nos olhos”.

SAMBA RAIZ - A Segunda-Feira
de Carnaval, 12/02, levou mais uma
apresentação ao centro da Praça da
Boyes. O Bloco dos Boçais reuniu os
apaixonados pelo samba raiz, com
canções de nomes importantes, como
Adoniran Barbosa, Jovelina Pérola
Negra, Cartola e muito mais. A corre-
tora de imóveis Eliana Marques era
uma das foliãs presentes e formava um
grande grupo com cerca de 15 pesso-
as. Ela não perde o Carnaval de Pira-
cicaba e marca presença todo ano no
Bloco dos Boçais. “Moro em Piracica-
ba há 35 anos, amo o Carnaval daqui,
não viajo porque gosto de ficar aqui”,
contou. Os amigos Manu Remp, Dani-
el Wilson, Murilo Bonini e Isabela Ta-
furi também curtiram os Boçais. “Ve-
nho sempre. Curto muito o Carnaval,
é uma energia muito boa, pessoal ani-
mado e sem contar que é o samba
que eu gosto muito”, contou Manu.

No cair da tarde de segunda, mais
foliões ocupavam a mesma Praça da
Boyes para a saída do Bloco do Amor,
que às 19h tomou rumo ao Largo dos
Pescadores sob o comando do Afro-
pira. Marcela Teixeira, 34 anos, jun-
tou amigas e criou o Bloco do Vale,
como ela disse, “um bloquinho dentro
de um blocão”. “O Bloco do Amor é o
mais democrático do Carnaval de Pi-
racicaba, mas estamos participando
de todos desde a última sexta-feira”.
Juliane Martins de Oliveira, 45 anos,
levou a sobrinha Fernanda, de 10
anos, ao Bloco do Amor. “Ela que es-
colheu o bloco, pelo nome. E o Car-
naval é isso, mesmo, amor e alegria”.

DÁ-LHE MARACATU - Para en-
cerrar os desfiles, na terça-feira,
13/02, o tradicional Bloco da Ema
reuniu centenas de pessoas ao som
de maracatu e cocos, do Centro até
o Largo dos Pescadores. Arlete Bri-
to, 60 anos, estava fazendo regis-
tros fotográficos do cortejo. “Eles
têm um trabalho maravilhoso em Pi-
racicaba. O Carnaval é uma mani-
festação cultural que explode, que
não faz distinção social”. Robson Ri-
beiro, 40 anos com o filho Will, parti-
cipava do Bloco do Ema pela tercei-
ra vez. “Ele sempre quer vir, ele ado-
ra os bonecos e é legal, porque o
grupo ajuda a preservar a cultura e
faz meu filho se interessar pela batu-
cada e por manifestações culturais”.

O secretário da Ação Cultural,
Carlos Beltrame, esteve presente em
todos os blocos, seja em cima do trio
elétrico como no chão. Ele ressalta o
apoio do Coletivo de Cordões e Blo-
cos de Carnaval de Piracicaba e elo-
gia o esforço de todos os envolvidos
no Carnaval 2024 de Piracicaba –
Brincante Eduardo Américo. “Foi mais
um Carnaval popular realizado pela
Semac com sucesso, sem incidentes,
com todos se divertindo, em harmo-
nia. O resultado mostra como a Pre-
feitura se empenha em oferecer um
Carnaval de qualidade e pacífico, uma
folia de união entre Poder Público, blo-
cos e foliões”, ressaltou Beltrame.

Este ano, 14 blocos participaram da
festa popular e ocuparam espaços públicos
do município; Carnaval 2024 foi realizado

pela Prefeitura, por meio da Semac
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Prefeitura leva Carnaval para diversos pontos
Folias gratuitas foram realizadas em bairros, no Engenho Central, na Estação da Paulista e na Biblioteca Municipal; objetivo é descentralizar as ações culturais

Fotos: Divulgação/CCS

Um dos pilares desta gestão, a descentrali-
zação das ações culturais em Piracicaba foi uma
das tônicas do Carnaval 2024 de Piracicaba –
Brincante Eduardo Américo, realizado pela Pre-
feitura, por meio da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural), com mais de 20 atividades
entre janeiro e fevereiro. Além dos blocos de
rua, foram ofertados de forma totalmente gra-
tuita à população mais folias no Engenho Cen-
tral, na Estação da Paulista, na Biblioteca Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arruda Pinto e em cen-
tros culturais, comunitários e sociais dos bairros
Mário Dedini, Tatuapé 2 e Novo Horizonte.

A recém-reformada Gare (antigo estaciona-
mento de maquinários) da Estação da Paulista
recebeu um populoso e animado Carnaval das
Marchinhas na sexta-feira, 9/02, sob comando de
Roberto Seresteiro. A aposentada Marlene Rodri-
gues, 79 anos, aproveitou toda a pista de dança.
“Está muito animado e bom para dançar, com
música boa”. Maria Helena de Andrade, 71 anos,
ficou mais ao fundo, mas cantava todas as músi-
cas com sorriso no rosto. “Adoro seresta e sempre
acompanho os eventos da Prefeitura deste gêne-
ro. O Carnaval aqui está muito bonito e adorei a
reforma feita aqui neste espaço da Estação da Pau-
lista”. Já Sophia Raquel Rossetti, de 18 anos, foi ao
Carnaval de Marchinhas com as amigas. “Gostei
do ambiente. Está bem organizado e seguro”.

No sábado, 10/02, a folia do Carnaval 2024
de Piracicaba começou cedo, às 10h, com o des-
file em trio elétrico dos Amigos da Banda, da
Estação da Paulista ao Centro. Rosângela An-
tunes, de 54 anos, acompanhou o trio elétrico
durante todo o trajeto. “A paixão pelo Carnaval
nasceu no frevo e das micaretas em Recife (PE).
Há seis anos estou em Piracicaba e aqui encon-
trei a chance de continuar brincando a folia,
numa cidade acolhedora e que tem um povo
simpático. Parabéns a todos pela organização”.

PEQUENINOS - Ainda no sábado, a Bi-
blioteca Municipal Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to recebeu um baile à fantasia com contação de
histórias para crianças. Foi um evento que reuniu
pessoas de diversas idades. Fátima dos Santos, 38
anos, foi vestida de Chapeuzinho Vermelho. “Os
eventos do Carnaval estão diversificados e isso é
muito bom porque atende a vários públicos”. An-
tonio, de 6 anos e a mãe Patrícia Biegelmeyer, de
37 anos, também caíram na folia. “O Antonio gos-
ta muito de Carnaval e a Biblioteca é o local ade-
quado para ele brincar com segurança, já que tudo
foi preparado para recepcionar as crianças”.

NOS BAIRROS - O primeiro Carnaval
de bairro foi também no sábado, no Centro
Cultural Zazá, no Mário Dedini, que durou a
tarde toda. “O Carnaval nos bairros foi ines-
quecível com toda essa animação e levando a
alegria para todas as idades. Trabalho mais que
especial da Semac”, disse Silvio Luiz de Souza.

No domingo, 11/02, aconteceu uma edição
especial de Carnaval do Bem-Vindo ao Engenho,
perto da entrada pela Passarela Pênsil, com ban-
das de samba e pagode. Natal Santos, 63, e a
família - Célia, 60, Priscila, 36 e Nataly, 34 anos -
estavam passeando pelo complexo turístico e pa-
raram para curtir a folia. “Tudo muito bom.
Ótimo ambiente para a família”, disse Natal.

Foi também dia do segundo Carnaval nos
bairros, desta vez no Centro Social Maria Elisa-
bete de Almeida Silva, no bairro Tatuapé II. Rai-
ane Chimachi, de 31 anos, Brenda Cazzonatto
de Lima, de 9 anos e Lidiani Cazzonatto, de 40
anos, participaram animadas. “O Carnaval nos
bairros permite que as crianças possam se di-
vertir na companhia de suas famílias. Está sen-
do maravilhoso e muito divertido”, disse Raia-
ne. Nena Barros, 43 anos, Salvina Nunes, 54,
Verônica de Jesus, 49, e Rosemeire Coelho de
Oliveira, 45 anos, aprovaram a iniciativa. “O
Carnaval no Centro Comunitário é uma bela
iniciativa da Prefeitura. É algo novo e positivo
para todo o bairro”, disse Salvina, que é presi-
dente do Centro Comunitário do Tatuapé.

O terceiro e último Carnaval nos bairros foi
realizado na terça-feira, 13/02, no Centro Co-
munitário do Novo Horizonte, no bairro Novo
Horizonte. Foi mais um evento para diversão
das famílias. Maira Cristina de Camargo, 48
anos, adorou a iniciativa da Semac de levar car-
navais à periferia. “Não é sempre que consegui-
mos ir ao Centro. Eu ainda participei do Baque
Caipira e do Bloco da Vila África e fiquei muito
feliz com a descentralização”. Uma das mais
animadas era Sônia Cristina, de 55 anos. “Este
Carnaval está uma maravilha. Amo a festa e es-
tou feliz em me divertir no meu bairro com muita
marchinha ao lado de amigos e conhecidos”.

O Engenho Central também foi palco de dois
eventos do Carnaval 2024 de Piracicaba – Brin-
cante Eduardo Américo. Tanto no domingo, 11/
02, como na terça-feira, 13/02, o Pequeno Pátio,
em frente ao palco externo do Teatro Municipal
Erotides de Campos, ficou cheio de famílias e foli-
ões de todas as idades. Bárbara Ferreira Lucas, 33
anos, Murilo, de 3 anos, e Arie Carvalho, de 34
anos, aprovaram a festa. “Somos de São Paulo e
vivemos em Piracicaba há 1 ano. Nós amamos o
Engenho Central e, sempre que podemos, prestigi-
amos os eventos que são organizados nesse espa-
ço. A cidade é muito acolhedora e aqui o ambiente
familiar é sensacional.” Valentin, de 6 anos, o pai
Rafael, 40, e a mãe Regiane, de 39, também se
divertiram em família. “Estamos amando tudo.
Bem organizado e uma estrutura maravilhosa”.

Para o secretário da Ação Cultural, Carlos
Beltrame, a descentralização da cultura ga-
nhou força com o Carnaval em diversos pon-
tos da cidade. “É uma festa popular, democrá-
tica, e toda a cidade merece ter uma folia de
fácil acesso para curtir entre amigos e com a
família. Este Carnaval ficará marcado como um
dos mais amplos já realizados em Piracicaba”.

Amigos da Banda desfilou de trio elétrio pelo Centro da Cidade Amigos da Rua do Porto teve bateria no chão junto aos foliões Bem-Vindo ao Engenho levou samba e pagode à população

Bloco do Bagaço levou muito samba e
pagodes na sexta-feira de Carnaval à Boyes

Bloco dos Boçais fez todo mundo cantar na praça da Boyes

Carnaval do Engenho levou bastante público
ao palco externo do Erotides de Campos

Carnaval na Biblioteca teve contação de história e folia

Eliana Marques (de regata azul escuro, à esquerda)
e amigos foram curtir o Bloco dos Boçais

Estreante, Primo Luiz levou seu desfile ao Centro da cidade

Franciele Fernanda de Oliveira, de verde,
foi à Boyes com a família ver o Bloco do Bagaço

Gare da Estação da Paulista ficou lotada no Carnaval das Marchinhas Marcelly e Thommy curtiram o desfile do Bloco Pira Pirou

Mestre Ambrósio levou uma multidão para seu Carnaval Muito confete e serpentina para as crianças no Carnaval do Engenho

Na folia no Tatuapé 3, Raine, de Recife, disse que
Piracicaba é uma ótima cidade para curtir o Carnaval

Natal, Célia, Priscila e Nataly aprovaram
o carnaval do Bem-Vindo ao Engenho

Pira Pirou saiu em cortejo no fim da tarde rumo ao Largo dos Pescadores

Secretário Beltrame se divertiu com as
crianças a folia do Centro Cultural Zazá

Secretário Carlos Beltrame participou da folia do Mete Marcha

Sophia Rosseti, a primeira da esquerda, levou amigos
ao Carnaval das Marchinhas na Estação da Paulista

Antonio, de 6 anos e a mamãe Patrícia Biegelmeyer,
dançaram do inicio ao fim na Biblioteca

Bárbara Ferreira Lucas,  Murilo e Arie Carvalho vivem há
1 ano em Piracicaba e adoraram o Carnaval no Engenho

Bloco Unidos de Santa Olímpia levou até
mesmo carros alegórios para as ruas

Maira Cristina de Camargo, 48 anos, adorou a
iniciativa da Semac de levar carnavais à periferia

O tradicional Bloco da Ema encerrou
os desfiles de blocos na terça
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Sessão deu aval a 124 projetos
de leis em tramitação na Alesp
Entre os destaques da pauta, constavam Projetos de Lei que alteram regras
do funcionalismo público estadual e ampliam políticas públicas, explica Alex

Aldo Guimarães

Alex Madureira participa da 1ª reunião do ano da
Comissão de Constituição, Justiça e Redação da Alesp

O deputado Alex Madureira
(PL) participou da primeira reunião
de 2024 da Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação, da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp), que contou com o
aval a 124 projetos de leis. As pro-
postas seguem agora tramitação
por outros colegiados da Casa an-
tes de ficarem prontas para serem
votadas em plenário. “Como mem-
bro da Comissão de Constituição,
Justiça e Redação me compete ma-
nifestar a respeito de todos os as-
suntos quanto ao aspecto consti-
tucional, legal e jurídico dos assun-
tos em pauta e, nessa primeira ses-
são do ano, deliberamos sobre a
constitucionalidade dos projetos
em tramitação”, afirmou o depu-
tado estadual. “E, entre os desta-
ques da pauta, constavam Proje-
tos de Lei que alteram regras do
funcionalismo público estadual e
ampliam políticas públicas nas áreas
da saúde, educação e causa ani-
mal”, completou Alex Madureira.

FUNCIONALISMO - Di-
versas iniciativas avalizadas
propõem a modificação de regras
e legislações relacionadas a se-
tores do funcionalismo público
estadual. Uma dessas iniciativas
é o PLC 41/2022, de autoria do
Tribunal de Justiça do Estado de
São Paulo (TJ-SP), que altera
cargos no quadro de pessoal do
Tribunal de Justiça Militar.

Também avançou o PLC
51/2023 que busca assegurar
a possibilidade de que os ser-
vidores estaduais possam re-
ceber em dinheiro o total de 90
dias referentes à licença-prê-
mio a que tiverem direito.

Outros projetos têm como
objetivo ampliar direitos dos ser-
vidores das polícias, como o PLC
67/2023, que pretende garantir
que o policial civil, no momento
de sua aposentadoria, seja pro-
movido à classe imediatamente
superior, como forma de premi-
ação pelos anos de trabalho.

EDUCAÇÃO - Educação e
saúde também foram áreas bas-
tante lembradas pelos parlamen-
tares. Entre os projetos analisa-
dos está o PL 1014/2023 que ins-
titui a Política Estadual de Moni-
torização de Diabéticos Mellitus
Tipo 1 na rede estadual de ensino.

Também está sendo anali-
sado o PL 1045/2023 que busca
assegurar a reserva de vagas
para pessoas com deficiência
nos cursos técnicos de nível mé-
dio e cursos superiores nas ins-
tituições estaduais de ensino.

CAUSA ANIMAL - Pro-
postas relacionadas à causa ani-
mal também foram avalizadas
na reunião da CCJR para segui-
rem tramitação. O PL 296/2023
busca proibir a realização de ta-
tuagens e a implantação de pier-

cings em animais domésticos ou
silvestres com finalidade estética.

Também de autoria do de-
putado Saraiva, o PL 858/2023
assegura que casas de acolhi-
mento a pessoas em situação de
rua, albergues e abrigos emer-
genciais possam abrigar, tam-
bém, animais de pequeno e mé-

dio porte que estejam acompa-
nhando as pessoas acolhidas.

“Muitas pessoas em situa-
ção de rua não vão para alguns
albergues porque não querem
deixar os seus animais. A ideia
é fazer com que as prefeituras
passem a aceitar esses ani-
mais”, comentou o parlamentar.

Informações ao Chefe do
Executivo sobre contrato de co-
municação são solicitadas por
meio do requerimento 141/2024,
de autoria do vereador André
Bandeira (PSDB). A propositura foi
aprovada, em regime de urgên-
cia, na reunião ordinária realiza-
da na noite desta quinta-feira (8).

O requerimento aprovado faz
referência ao requerimento 283/
2023, que solicitava esclarecimen-
tos sobre publicações em órgãos de
imprensa. As perguntas incluíam

a vigência da Lei Municipal n.º
3.371 de 1991, o conhecimento
da Prefeitura sobre essa lei e dos
custos das veiculações em jor-
nais locais em datas específicas.

Segundo o vereador André
Bandeira, o Executivo respon-
deu o requerimento 283/2023
atestando ter conhecimento da
Lei Municipal n.º 3.371 de 09 de
dezembro de 1991. O vereador
afirma que “por este motivo a Lei
não foi cumprida nas publica-
ções feitas pelo Poder Executivo

FALECIMENTO

PPPPPUBLICIDADEUBLICIDADEUBLICIDADEUBLICIDADEUBLICIDADE

Requerimento solicita gastos da prefeitura de 2019 a 2024
nos jornais de circulação diária,
independente da Lei ser de 32
anos atrás, como respondido”.

A propositura aprovada
nesta quinta-feira pede esclare-
cimentos ao Poder Executivo so-
bre as despesas de comunicação
da Prefeitura de Piracicaba de
2019 a 2024. São solicitados de-
talhes mensais de gastos com
rádio, TV, blogs, e mídias soci-
ais. Além disso, solicita informa-
ções sobre critérios utilizados na
escolha de veículos de comunica-

ção, planos de mídia, pesquisas de
audiência, contratos de publicida-
de e custos específicos, como cus-
to por mil e ponto de audiência.

Outros aspectos aborda-
dos no requerimento envol-
vem despesas relacionadas ao
impulsionamento nas mídias
sociais, investimentos em pu-
blicações oficiais, busdoor,
despesas com pessoal, custos
com gráficas e valores gastos
com publicidade abrangendo
o período de 2017 a 2024.

SR. MANOEL ALVES PEREIRA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 85 anos, filho da Sra.
Isabel Pereira de Jesus, já fa-
lecida, era casado com a Sra.
Maria de Jesus Pereira; deixa
os filhos: Jose Roberto Alves
Pereira, casado com a Sra.
Luzinete; Sezomar Alves Pe-
reira; Paulo Alves Pereira, ca-
sado com a Sra. Pedrina; João
Alves Pereira, casado com a
Sra. Andrea; Edilene Alves Pe-
reira da Cunha, casada com
o Sr. Lacil; Edimara Pereira
Rodrigues, casada com o Sr.

Mario; Edna Alves Pereira, ca-
sada com o Sr. Nirosse; San-
dra Alves Pereira da Silva, ca-
sada com o Sr. Aldinei e Ro-
naldo Alves Pereira, casado
com a Sra. Viviane. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 da
sala “03” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. DALVA POMPERMAIER
BERNARDINO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 81
anos de idade e era casada
com o Sr. José Sanvido Bernar-
dino.  Era filha do Sr. José Pom-
permayer e da Sra. Jacomina
Gropo, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Luiz Fernando Bernardino,
falecido e Lucimara Bernardino
Pizzol casada com Francisco
Carlos Pizzol. Deixa netas, irmã,
cunhadas, demais parentes e
amigos.  O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre para a
cidade de Saltinho onde o seu
sepultamento dar-se-á hoje
as 16:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Munici-
pal  de Sal t inho,  seguindo
para o Cemitério Municipal de
Saltinho. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. OLINDA TONIOLO MAR-
CONDES faleceu anteontem na
cidade de Charqueada, aos
91 anos de idade e era viúva
do Sr. Regis Marcondes. Era
filha do Sr. Jose Toniolo e da
Sra. Maria Semmler Toniolo,
falecidos. Deixa o filho: Marco
Antônio Marcondes. Deixa tam-
bém netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu cor-
po foi velado no Velório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba – Sala Diamante, hoje das
08:00 hs ás 11:00 hs onde pos-
teriormente será Cremado. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LAURO MEDEIROS GRO-
TO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 87
anos de idade e era casado
com a Sra. Angelina Cleusa
Moda Groto.  Era filho do Sr.
Leonel Medeiros Groto e da
Sra. Victoriana Borges, faleci-
dos. Deixa os filhos: Marcia
Regina Olavo casada com
João Olavo, Claudete Mareto
casada com Jânio Mareto,
Marcos Groto casado com Pa-
tricia Medeiros, Fabio Groto
casado com Josilene Groto.
Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos.  O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba – Sala Diamante, se-
guindo em auto fúnebre para
o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EROTIDES TONIN faleceu
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 64 anos de idade e
era  filho do Sr. Benedicto To-
nin e da Sra. Eva Franco To-
nin, falecidos. Deixa as filhas:
Daiana Tonin e Daniela Tonin.
Deixa netos, demais parentes
e amigos.  O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 17:00 hs,
saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 01,
seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSOCIAÇÃO DOS AMIGOS DO CONVIVIO VILA RICA

CNPJ 04.782.846/0001-81

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente da Associação dos Amigos do Convívio Vila Rica,
no uso de suas atribuições, convoca os demais associados
para a Assembleia Geral Ordinária que se fará realizar no pró-
ximo dia 10 de março de 2.024, nas dependências da portaria
do próprio Condomínio, às 14:30 horas em primeira convoca-
ção com a maioria absoluta dos associados, e as 15:00 horas
em segunda convocação, com qualquer número de associa-
dos, a fim de deliberarem sobre os seguintes assuntos:

a) Aprovação da previsão orçamentária e aprovação das con-
tas de 2022
b) Outros assuntos de interesse dos associados

Piracicaba, 16 de fevereiro de 2.024

Agnaldo Luciano Souto
Presidente

DBC INDUSTRIA E COMERCIO DE VALVULAS LTDA torna pú-
blico que recebeu da SIMAP - Secretaria Municipal de Infra-
estrutura e Meio Ambiente de forma concomitante a Licen-
ça Prévia, Instalação e Operação Nº 2023 - 535276 para
atividade de fabricação de válvulas, registros e dispositi-
vos semelhantes, peças e acessórios, localizado(a) Rua
General Camara nº 134 – Jardim California – Piracicaba/SP.
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"Madame Teia" e "Zona de Interesse"  estreiam no cinema
Fotos: Divulgação

O novo filme de super he-
róis "Madame Teia", que chega
as tela detonado pelos críticos
americanos, e o aclamado dra-
ma abordando o horror do na-
zismo, "Zona de Interesse", pre-
miado em Cannes é um dos fa-
voritos aos Oscar 2024, são as
duas novas estreias nas salas do
Cine Shopping Piracicaba.

"MADAME TEIA" (Ma-
dame Webb - Estados Unidos.
2024) é uma nova aventura de
super-herói que invade as salas
de cinema em todo o Brasil. É o
primeiro filme solo da Madame
Teia, uma das mais enigmáti-
cas heroínas da Marvel e faz
parte do Universo Homem-Ara-
nha. A heroína, que já cruzou
caminho com  o Homem-Ara-
nha, apareceu pela primeira vez
nos quadrinhos da Marvel Co-
mics em 1980, criada pelo escri-
tor Danny O´Neil e  pelo artista
de quadrinhos  John Romita Jr..

O filme conta a história de
origem da personagem. Na tra-
ma, Cassandra Cassie Webb, a
Madame Teia (interpretada por
Dakota Johnson, estrela da trilo-
gia erótica "Cinquenta Tons"),
leva  uma vida comum trabalhan-
do como paramédica em Manhat-
tan. Até que um dia descobre que
possui habilidades para prever o
futuro. uma de sua visões acaba
levando Cassandra até as jovens
Julia Carpenter (interpretada
por Sydney Sweeney, estrela do
sucesso romântico "Todos Me-
nos Você". ainda em cartaz na
cidade) ,  Anya Corazon (vivida
pela jovem  atriz e cantora  Isa-
bela Merced), e Mattie Franklin
(vivida pela atriz nascida no
Quênia, Celeste O´Connor. Não
demora  até que as quatro en-
tendam que juntas estão desti-
nadas a algo muito  poderoso.

Além do esquadrão de Mu-
lheres-Aranha, o filme traz tam-
bém um personagem sombrio,
um novo vilão -- que se parece
muito com o Homem-Aranha --
chamado Ezekiel Sims, uma ver-
são maligna do Homem-Ara-

nha. Ele é interpretado pelo ator
francês  Tahar Rahim.  Segundo
filme  dirigido pela britânica  S. J.
Clarkson, que também escreveu o
roteiro com Claire Parker , este
novo filme da Marvel chega aos
cinemas detonado pelos críticos
dos Estados Unidos. Na opinião
deles, "Madame Teia é o pior filme
de super-herói já feito".  Vale lem-
brar que os filmes de super heróis
tem colecionado vários fracassos,
o que  demonstra um possível es-
gotamento do gênero, como já
ocorreu com vários outros.

"ZONA DE INTERESSE"
(The Zone of Interest -- Reino Uni-
do, 2023) é um aclamado drama
histórico britânico  que saiu aplau-
dido do Festival de Cannes e car-
regando o cobiçado Grande Prê-
mio do Júri. Além de um punha-
do de prêmios recebidos nos mais
diversos festivais internacionais,
vai disputar o Oscar 2024 em cin-
co categorias, entre elas as de Me-
lhor Filme Estrangeiro, Direção e
Roteiro Adaptado Dirigido por Jo-
nathan Glazer e inspirado no ro-
mance de 2014 do falecido. Mar-
tin Amis (1949-2023), o filme é um
retrato arrepiante de uma família
nazista que vive ao lado de Aus-
chwitz. Mistura drama, guerra e
história, abordando o horror do
nazismo, a partir de uma perspec-
tiva singular e perturbadora.

A trama se passa  em 1943,
durante a Segunda Guerra Mundi-
al e conta a história do oficial ale-
mão da SS Rudolf Hoss (Christian
Friedel)  sua esposa Hedwig (San-
dra Huller) e os cinco filhos, que
desfrutam de uma vida aparente-
mente comum e bucólica em uma
casa com jardim. Mas por trás da
fachada de tranquilidade, a família
feliz vive, na verdade, ao lado do
campo de concentração de Aus-
chwitz.  O dia a dia  destes persona-
gens se desenrola entre os gritos
abafados de desespero de um geno-
cidio em curso, do qual eles tam-
bém dão diretamente  responsáveis.
No site agregador de resenhas Rot-
ten Tomatoes, 98% das quase 300
críticas foram positivas. Os críticos

A atriz alemã Sandra Huller no aclamado drama Zona de Interesse,
que aborda o horror do nazismo durante a Segunda Guerra Mundiall

Dakota Johnson (ao centro), como Madame Teia, comanda
o esquadrão de mulheres no novo filme da Marvel

não pouparam elogios ao filme,
apontado como "poderoso, pertur-
bador e um dos melhores filmes do
ano".  Para o crítico da  da Variety,
Owen  Gleiberman, "É um filme no-
tável -- arrepiante e profundo, me-
ditativo e envolvente, um filme que
mantém a escuridão humana con-
tra a luz e a  examina como se es-
tivesse sob um microscópico".

"BOB MARLEY: ONE
LOVE"  é um drama musical bio-
gráfico dirigido por Reinaldo
Marcus Green e que lança um
olhar sobre a vida do lendário
músico de reggae jamaixano Bob
Marley.  O filme conta a história
emocionante do cantor, mostran-

do momentos da sua  vida pú-
blica e privada, o início na músi-
ca, sua ascensão à fama, até sua
morte em 11 de maio de 1981 ,
aos 36 anos. Mostra também o
terrível atentado a tiros sofrido
por ele em 1976 e sua luta em
defesa da paz.  Lenda do reggae,
Marley morreu jovem e doente.
Um ícone que inspirou gerações
através da sua mensagem de
amor, paz e união. O filme é pro-
tagonizado pelo ator britânico
Kingsley Ben-Adir, ótimo como
Marley, ao lado de Lashana
Lynch, como a esposa Rita Mar-
ley, e James Norton, como o pro-
dutor musical  Chris Blackwell.

TTTTT VVVVV

Comunicação digital e inclusão
são temas do ‘Câmara Convida’
Programa semanal de entrevistas da TV Câmara recebe
a jornalista Eliana Teixeira e o vereador André Bandeira

Entrevistas serão exibidas ao meio-dia desta sexta-feira (16)

Samuca Miazaki

Nesta sexta-feira (16), ao
meio-dia, vai ao ar na TV Câma-
ra Piracicaba a segunda edição
do ano do Câmara Convida. O
programa semanal de entrevis-
tas aborda dois temas: a comu-
nicação nas redes digitais e a re-
tomada das atividades do Fórum
da Pessoa com Deficiência.

A jornalista Eliana Teixei-
ra participa do primeiro bloco.
Editora-chefe de O Canal da
Lili, ela fala do seu projeto em
criar uma revista digital para
divulgar notícias de impacto
positivo e abordar questões que
nem sempre estão em primeiro
plano nas mídias tradicionais.

Profissional com 25 anos de
experiência em comunicação, Eli-
ana concebeu em 2017 seu Ca-
nal, inicialmente como um blog.
Anos depois, tornou-se uma re-
vista digital, já com o apoio do
irmão, Marcelo Teixeira, na ges-
tão do projeto, e hoje presente
também no YouTube, Facebook,
X (antigo Twitter) e Instagram.

Vereador no quinto manda-
to, André Bandeira participa do
segundo bloco do Câmara Con-
vida. Ele destaca os avanços so-
ciais e políticos nessas últimas
duas décadas em questões como
acessibilidade e mercado de tra-
balho das pessoas com deficiên-
cia. Ainda sobre o tema, o par-

lamentar aborda as conquistas
no próprio Legislativo local, nas
escolas municipais e em áreas
de grande circulação de públi-
co, como o Engenho Central.

O vereador lembra ainda as
funções do Fórum da Pessoa com
Deficiência, presidido por ele des-
de a criação por lei na Câmara

Municipal de Piracicaba: centra-
lizar as informações de todas as
áreas que trabalham com a in-
clusão, debater temas e fazer os
encaminhamentos necessários.

As entrevistas do Câmara
Convida são conduzidas pelo
jornalista Erich Vallim Vicen-
te, chefe do Setor de Jornalis-

mo do Departamento de Comu-
nicação Social da Câmara.

Para assistir, sintonize a TV
Câmara nos canais 11.3 em sinal
aberto digital, 4 da Claro/Net e 9
da Vivo/Fibra. Acompanhe ainda
nos perfis oficiais no Facebook (Câ-
mara Municipal de Piracicaba) e
YouTube (TV Câmara Piracicaba).

Curso de eletricista está com inscrições abertas até 22 de fevereiro

Imagem ilustrativa
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Assistência social oferece
curso gratuito de eletricista

A Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), por meio da Co-
ordenadoria de Inclusão Produ-
tiva, em parceria com o Senai,
está com inscrições abertas até o
dia 22/02, para o curso gratuito
de Eletricista, com técnicas para
execução e montagem de circui-
tos elétricos prediais. As inscri-
ções podem ser feitas diretamen-
te pelo link: https://forms.gle/
A9KtufjpQTD1L3PP9 ou no Cras
(Centro de Referência de Assis-
tência Social) Piracicamirim, lo-
calizado na rua Leontino Bosca-
riol, 50, ao lado do Terminal de
Integração. Para mais informa-
ções, os interessados podem en-
trar em contato pelo Whatsapp
(19) 98392-1334 ou 3426-0300.

Clayton dos Santos Silva, da
Coordenadoria de Inclusão Pro-
dutiva, explica que o objetivo da
oferta de cursos gratuitos, por
meio de parcerias, visa apoiar o
desenvolvimento profissional dos
beneficiários de programas de
transferência de renda, com
ações que favoreçam a inserção
dessas pessoas no mercado de
trabalho ou empreendedorismo.

O curso é aberto a pessoas com
mais de 18 anos, prioritariamente,
em situação de vulnerabilidade so-
cial que utilizam os serviços da rede
socioassistencial, sendo inscritas no
Cadastro Único, beneficiários de
programas de transferência de
renda ou benefícios socioassisten-
ciais; pessoas com deficiência; mi-
grantes e refugiados; jovens do sis-
tema socioeducativo e egressos; jo-
vens dos serviços de acolhimento;
familiares de adolescentes em situ-
ação de trabalho infantil; pessoas
retiradas do trabalho escravo e do
tráfico de pessoas; mulheres em
situação de violência; pessoas em
situação de rua, entre outras.

As aulas terão início no dia
26/02 e acontecerão de segunda
a quinta-feira, das 13h às 17h, no
Cras Piracicamirim. Durante as
aulas, os participantes aprende-
rão o desenvolvimento de com-
petências relativas ao apoio e exe-
cução de trabalhos e instalações
elétricas prediais, com montagem
de circuitos e instalações de dis-
positivos e componentes elétricos,
conforme normas e procedimen-
tos técnicos, ambientais e de saú-
de e de segurança do trabalho.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3

km da cidade, nascente, córrego, luz,
vista para a serra. Registrado

R$ 320 mil. Luiz (11) 9999-88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Carnaval reúne milhares de pessoas
Segundo a Secretaria o evento atendeu as expectativas e aconteceu tranquilamente sem nenhum
problema significativo, motivo de comemoração para a Prefeitura Municipal de Rio das Pedras

Fotos: Divulgação/Prefeitura

Longe da folia, a Secretaria de
Educação organizou uma força ta-
refa para que todas as escolas esti-
vessem totalmente preparadas para
a volta as aulas. Durante todos os
dias de carnaval as equipes esta-
vam fazendo o corte do mato, lim-
peza e pequenas manutenções para
que no dia do retorno todas as cri-
anças encontrassem uma escola
bem cuidada e pronta para receber
os alunos. Todas passaram por

CCCCCARNAARNAARNAARNAARNAVVVVVALALALALAL

Equipes limpam escolas
durante os festejos

dedetização, limpeza das caixas
d´agua e na reta final pelo corte
do mato e limpeza geral. Para a
volta às aulas a maior parte das
escolas preparou alguma ativida-
de especial de boas vindas. A
mudança de diretoras fez com
que cada uma levasse as experi-
ências que deram certo em uma
escola para a outra e assim as
boas iniciativas fossem compar-
tilhadas com mais alunos.

Fotos: Divulgação/Prefeitura

As quatro noites de carnaval da Prefeitura
de Rio das Pedras deram uma opção gratuita e
cheia de atrações para a população. O palco mon-
tado na rotatória das avenidas Darwin do Ama-
ral Viegas e dos operários  recebeu o show de
Franklin & Stilizado além de atrações locais e Djs.

O tradicional bloco que saia nas tardes do sábado
foi transferido para o domingo e foi o dia mais cheio da
festa com milhares de pessoas de todas as idades cur-
tindo o carnaval. A terça feira foi dedicada ás crianças
e trouxe brinquedos infláveis como opção. Segundo a
Secretaria o evento atendeu as expectativas e aconteceu
tranquilamente sem nenhum problema significativo.
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